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Ministro Alexandre de Moraes, do STF (Supremo Tribunal Federal), afirmou na quarta-
feira, 8, que a corte não vai permitir que as big techs sejam instrumentalizadas para 
discursos de ódio. "No Brasil, só continuarão a operar se respeitarem a legislação 

brasileira. Independentemente de bravatas de dirigentes de big techs", disse.  Página 10

Supremo 
enfrentará
big techs 

usadas para 
discursos

de ódio

Caiado quer Gusttavo
Lima no União Brasil

Um dos principais líderes da legenda, o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, disse que mantém diálogo diário 

com Gusttavo Lima, por mensagens, e deve se reunir com 
o artista para definir a data de filiação ao partido. “Nós 

vamos conversar e vamos marcar o dia da filiação dele ao 
União Brasil”, disse. Caiado e Lima são pré-candidatos à 

presidência da República nas eleições de 2026. Página 9

Nova lei estimula frutos do Cerrado
Sancionada nesta semana pelo presidente Lula, nova lei estimula a produção e uso 
de frutos do Cerrado, em especial o pequi, além de dar mais eficiência no combate 

ao desmatamento do bioma. Página 3

Dívidas atingem 
40% dos brasileiros
Brasileiro encara 2025 com mistura de resiliência e 
preocupação. De acordo com pesquisa realizada 

com 1.506 pessoas de todo o País, 40% começam o 
ano endividados, mas a palavra "esperança" lidera 

as expectativas. Página 3

Variação de 577% no 
preço do material 

escolar em Goiânia
Pesquisa de preços realizada pelo Procon Goiás  com 
60 itens escolares em 15 estabelecimentos de Goiânia, 
entre os dias 26 de dezembro de 2024 e 03 de janeiro 
de 2025, identificou grande disparidade de preços;  o 

item com maior variação foi o lápis preto da Faber 
Castell, que apresentou variação de 577,78%, sendo 

encontrado de R$0,90 a R$6,10. Página 2

Nicole Kidman se 
arrisca em novo papel

Em “Babygirl”, principal estreia dos cinemas goianos 
nesta semana, Nicole Kidman assume um dos papéis 
mais poderosos e arriscados de sua carreira. Ela tira a 
roupa em cenas de sexo, fica totalmente vulnerável e 

entrega seu melhor trabalho em anos. Kidman é rival de 
Fernanda Torres na campanha pelo Oscar. 

Páginas 11 e 12

Aparecida pode decretar
calamidade nas finanças

Assim como em 
Goiânia, a prefeitura 

de Aparecida de 
Goiânia enfrenta 
grave situação 

financeira. Segundo o 
prefeito Leandro Vilela 

(MDB), o município 
tem um déficit 

financeiro de R$ 300 
milhões. Emedebista 
afirma que herdou 

prefeitura com apenas 
R$ 9 milhões em 
caixa. Página 7

Mabel requer mais agilidade 
em recuperação das ruas

Prefeitura de Goiânia procura acelerar operação tapa-buracos nas vias públicas. 
Mabel alerta que pavimentação crítica afeta o trânsito e a segurança dos moradores. 

Página 4
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Variação de 577% no 
preço do material 

escolar em Goiânia
Procon Goiás realizou pesquisa de preços com 60 itens 
escolares em 15 estabelecimentos de Goiânia entre os 
dias 26 de dezembro de 2024 e 03 de janeiro de 2025

Alison Luiz

Com a chegada do mês de 
janeiro, as famílias começam a 
se preparar para os custos do 
início do ano, e a lista de ma-
terial escolar figura entre as 
maiores preocupações.

Para ajudar os consumido-
res a encontrarem melhores 
preços, o Procon Goiás realizou 
uma pesquisa de preços de 60 
itens escolares em 15 estabele-
cimentos de Goiânia, entre os 
dias 26 de dezembro de 2024 e 
03 de janeiro de 2025.

A pesquisa identificou gran-
de disparidade de preços entre 
os estabelecimentos, o item 
com maior variação foi o lá-
pis preto da Faber Castell, que 
apresentou uma diferença de 
577,78%, sendo encontrado de 
R$0,90 a R$6,10.

Outros produtos também 
apresentaram variações signi-
ficativas. O apontador de lá-
pis da mesma marca teve uma 
variação de 420%, com pre-
ços que variaram de R$1,25 a 
R$6,50. Já a borracha branca 
nº 60, item essencial no estojo 
escolar, teve uma diferença de 
preços de 300%, sendo comer-
cializada entre R$0,25 e R$1,00.

Comparativo de preços
O levantamento também 

incluiu um comparativo de 
preços entre 2024 e 2025, a ca-
neta hidrocor de ponta grossa 
(12 unidades), por exemplo, 
teve um aumento significativo, 
passando de R$25,13 em 2024 
para R$33,13 neste ano, uma 
elevação de quase 32%. A te-
soura escolar da Tramontina 
também registrou aumento, 
subindo de R$1,34 para R$1,68. 
No entanto, houve redução em 
alguns itens, como a pasta de 
plástico com elástico da Dello, 

que passou de R$4,79 em 2024 
para R$3,31 em 2025.

Práticas abusivas
O Procon Goiás reforça que 

as escolas não podem exigir 
materiais que não sejam de uso 
individual, como álcool, tinta 
para impressora e papel higi-
ênico, pois esses itens devem 
ser fornecidos pela própria ins-
tituição. Além disso, as escolas 
não têm a autorização para 
determinar marca, modelo ou 
local de compra dos materiais. 
No caso dos uniformes, as es-
colas podem comercializá-los 
ou indicar um fornecedor auto-
rizado, uma vez que se tratam 
de itens relacionados à segu-
rança do aluno.

Dicas para economizar
A pesquisa do Procon Goi-

ás também trouxe orientações 
para os consumidores que bus-
cam economizar.

Antes de realizar a compra, 
é importante verificar se há 
materiais do ano anterior que 
podem ser reaproveitados, evi-
tando o desperdício.

Realizar uma pesquisa de 
preços em diferentes estabele-
cimentos é essencial, já que os 
valores podem variar conside-
ravelmente.

Outra dica é ficar atento às 
promoções, embora algumas 
lojas ofereçam preços atrativos 
em determinados itens, é im-
portante verificar se o aumento 
de preços em outros produtos 
não acaba compensando o des-
conto obtido.

Além disso, algumas lojas 
oferecem descontos para com-
pras em maior quantidade, por 
isso, reunir um grupo de con-
sumidores pode ser uma boa 
estratégia para garantir melho-
res preços.

Levantamento também incluiu um comparativo de preços entre 2024 e 2025

Prestador de serviço alega 
ter surtado quando matou 
empresária em Aparecida

“Acho que tive um surto, 
só me lembro que a enforquei 
pelo pescoço e joguei o corpo 
no carro”. Estas foram as pa-
lavras, ditas sem demonstrar 
qualquer expressão de arre-
pendimento, pelo homem de 
44 anos que na terça-feira foi 
preso, em flagrante, acusa-
do de matar uma empresária, 
para quem prestava serviços, 
em Aparecida de Goiânia.

Dona de uma loja de para-
brisas localizada na Avenida 
São Paulo, na Vila Brasília, em 
Aparecida de Goiânia, Maria 
Conceição dos Santos, que ti-
nha 74 anos, desapareceu na 
tarde de segunda-feira após 
chamar um prestador de ser-
viços para que fosse com ela 
fazer um orçamento para um 
cliente. O corpo da empresária 
foi encontrado no dia seguinte, 
dentro do Fiat Uno pertencen-
te a ela, abandonado em um 
parque no Residencial Maria 
Inês, também em Aparecida. 
O local fica distante três quilô-
metros do estabelecimento da 
vítima.

Durante o interrogatório, 
Davi Pereira da Silva, de 44 
anos, contou que na segunda-
-feira à tarde foi chamado pela 
empresária, para quem pres-
tava serviço há 20 anos, para 
ir com ela até a casa de um 
cliente, e que, após agarrá-la 
por trás, e fazê-la desmaiar, co-
locou o corpo no carro, e saiu. 
No meio do caminho, descre-
veu o acusado, Maria Concei-
ção acordou, começou a gritar, 
e abriu a porta, ocasião em que 
ele parou, e a empurrou para 
dentro, e continuou dirigindo. 
O depoimento do indiciado, 
e câmeras de segurança que 
registraram o carro da vítima 
circulando pela região da Vila 

Brasília no momento em que a 
empresária era levada no ban-
co traseiro, ajudaram a polícia 
a entender a dinâmica do cri-
me.

Sem demonstrar arrepen-
dimento, Davi Pereira disse 
também que no momento em 
que Maria Inês acordou nova-
mente, e o agarrou, sacou uma 
faca que tinha em um dos bol-
sos, e a golpeou no pescoço. 
Quando viu que a empresária 
tinha morrido, ele abandonou 
o carro com o corpo dela no 
parque, caminhou por alguns 
quarteirões a pé, e solicitou um 
carro por aplicativo para que o 
levasse até a casa de um irmão, 
no Setor Serra Dourada.

Latrocínio investigado
Foi na casa deste parente 

que o suspeito acabou preso, 
poucas horas após o encontro 
do corpo, pela Polícia Militar. 
Apesar de ter sido autuado por 
homicídio, a polícia não des-
carta a possibilidade de indi-
ciar Davi por latrocínio (roubo 
seguido de morte), caso seja 
comprovado que ele matou 
a empresária para roubar di-
nheiro dela.

Essa hipótese foi levantada 
depois que os policiais viram 
que o celular de Maria Con-
ceição, que foi encontrado ao 
lado do corpo dela, estava com 
a tela travada no aplicativo de 
um banco, o que pode indicar 
que o assassino tentou realizar 
alguma transferência bancária, 
antes, ou após matá-la. Davi 
Pereira já tinha um mandado 
de prisão em aberto, por um 
homicídio praticado em 2021, 
em Goiânia, durante uma de-
savença com usuários de dro-
gas.

Jovem que estava 
desaparecido foi 
assassinado

Policiais e bombeiros en-
contraram, na manhã de on-
tem, o corpo de um jovem que 
estava desaparecido desde o 
último dia 1º de janeiro, na re-
gião sudoeste de Goiás. Com 
marcas de violência, corpo da 
vítima foi encontrado na zona 
rural de Quirinópolis. Um sus-
peito de participação no as-
sassinato do jovem foi preso, 
mas como a Polícia Civil ainda 
precisa identificar outros par-
ticipantes, as identidades dele, 
e da vítima, ainda não foram 
divulgadas. A localização do 
corpo do desaparecido contou 
com o apoio de guardas mu-
nicipais e policiais civis de Rio 
Verde, e de militares dos bom-
beiros.

Ladrões 
comemoravam 
sucesso de crimes 
em vídeos

Era com muita alegria e fes-
ta, registrada em vídeos gra-
vados pelo celular, que dois 
criminosos comemoravam o 
sucesso em furtos e roubos 
que praticavam em Apareci-
da de Goiânia. Esta semana, 
os ladrões foram presos nova-
mente, pouco tempo depois de 
roubarem R$ 10 mil em fios de 
cobre e ferramentas elétricas 
em uma obra na Vila Brasília. 
O material levado por eles foi 
recuperado por equipes do 41º 
BPM em uma empresa de reci-
clagem no Setor dos Afonsos. 
De acordo com a PM, os crimi-
nosos, que tiveram apenas as 
idades reveladas, 22 anos, e 31 
anos, já haviam sido presos, em 
outubro do ano passado, após 
o furto de 18 celulares em uma 
loja. Apesar da pouca idade, 
ambos já ostentam vários an-
tecedentes por furtos, roubos e 
receptação.

Preso segundo 
envolvido na 
execução de 
motorista

Com a localização de Luis 
Antônio Ferreira Fernandes, 
30, a Polícia Civil encerra, com 
todos os dois envolvidos pre-
sos, o inquérito que apura o 
assassinato do motorista de 
aplicativo Gilvan Ostemberg 
de Souza, 38. De acordo com 
as investigações, a vítima foi 
assassinada por Luis, e por 
Francinaldo Guimarães, que 
já havia sido preso no final do 
ano passado. No dia em que foi 
morto, dentro de seu próprio 
veículo, Gilvan havia saído para 
se encontrar com Francinal-
do, com quem mantinha um 
relacionamento amoroso há 
cinco meses. O corpo dele foi 
abandonado pelos assassinos 
às margens da GO 020, perto 
da cidade de Bela Vista de Goi-
ás. Como venderam o carro em 
um ferro velho em Cristalina, e 
roubaram alguns pertences da 
vítima, os dois presos foram in-
diciados por latrocínio (roubo 
seguido de morte).

PESQUISA PROCON
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Nova lei estimula 
produção de frutos e 
proteção do Cerrado

Projeto de lei, sancionado pelo presidente Lula, estimula a produção e uso de 
frutos do Cerrado, em especial o pequi, além de dar mais eficiência no combate ao 

desmatamento do bioma

Dívidas já atingem 
40% dos brasileiros 
em 2025
Wandell Seixas

O brasileiro encara 2025 com 
uma mistura de resiliência e preo-
cupação. De acordo com uma pes-
quisa inédita da Hibou, realizada 
com 1.506 pessoas de todo o País, 
40% começam o ano endividados, 
mas a palavra "esperança" lidera 
as expectativas, refletindo o desejo 
de renovação. Já 43% afirmam que 
gastarão menos neste ano do que 
em 2024, 26% gastarão o mesmo 
tanto que ano passado, e uma mi-
noria corajosa diz que gastará mais 
em 2025 (11%). Paralelamente, 76% 
colocam o cuidado com a saúde no 
topo de suas metas, evidenciando 
uma busca crescente por equilíbrio 
físico, mental e emocional.

Descrito de maneira espontâ-
nea como "difícil" por 11,6% dos 
entrevistados, o ano de 2024 foi 
também um período de apren-
dizado. Palavras como "gratidão" 
(8,4%) e "desafiador" (7,8%) com-
plementam a narrativa de um ano 
que testou os limites emocionais e 
financeiros, mas que deixou lições 
valiosas. O contraste entre dificul-
dade e superação reflete a capaci-
dade do brasileiro de transformar 
adversidades em força para enfren-
tar o futuro.

O cuidado com a saúde, tanto 
física quanto mental, emerge como 
prioridade absoluta para 76% dos 
brasileiros, um dado que mostra o 
impacto de anos desafiadores e a 
necessidade de equilíbrio. 46% de-
sejam ler mais e 32% querem tirar 
férias, revelando mais necessidade 
de autocuidado e priorização da 
vida pessoal.

Para muitos, 2025 será um ano 
de reconexão com os entes que-
ridos: 38% desejam passar mais 
tempo com a família, reforçando a 
importância das relações humanas 
no processo de recuperação emo-
cional. Além disso, 35% planejam 
viajar pelo Brasil, evidenciando a 
busca por momentos de lazer e 
descontração, mesmo em um ce-
nário financeiro apertado.

Redação

O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva sancionou um 
projeto de lei que estimula pro-
dução e uso de frutos do Cerra-
do, em especial o pequi, além 
de dar mais eficiência ao com-
bate ao desmatamento deste 
bioma.

O anúncio foi feito nas re-
des sociais do presidente e, 
também, do autor do projeto, o 
deputado Rogério Correia (PT-
-MG).

“Sancionei o Projeto de Lei 
1970/2019, que vai organizar e 
estimular a produção do pequi 
e demais frutos do Cerrado. A 
lei também proíbe a derrubada 
predatória e estimula a planta-
ção de mudas desse bioma.”

Segundo ele, não se trata 
de um projeto que beneficiará 
apenas quem gosta de comer 
pequi. Além de ajudar a preser-
var o meio ambiente, ajudará 
principalmente quem tem es-
ses frutos como fonte de renda 
e modo de vida.

“Muita gente não conhe-
ce o pequi e pode se pergun-
tar 'por que o Lula tem que se 
preocupar com o pequi?'. Eu 
respondo: às vezes o que não 
é importante para quem mora 
na Paulista ou na Avenida 
Atlântica pode ser a coisa mais 
importante para quem vive no 
Cerrado brasileiro”, disse o pre-
sidente.

Manejo sustentável
Aprovado em dezembro no 

Senado, o projeto proíbe a der-

rubada e o uso predatório de 
pequizeiros, mas cria exceções 
a serem observadas por órgão 
competente.

Ele estabelece políticas de 
manejo para a fruta com o ob-
jetivo de incentivar a preserva-
ção de áreas com presença de 
pequizeiro e de outros produ-
tos nativos do Cerrado. Além 
disso, cria mecanismos para a 
identificação de comunidades 
tradicionais de produtores.

A legislação também pre-
vê formas de viabilizar even-
tos culturais que estimulem o 
turismo e o comércio desses 
produtos. Por fim, desenvolve 
selos de qualidade e de proce-
dência dos frutos do Cerrado.

Frutos do Cerrado
Autor do projeto, Correia 

usou as redes sociais para co-
memorar a sanção presiden-
cial. Ele destacou que a política 
nacional instituída pela nova 
lei visa viabilizar o manejo sus-
tentável, plantio, extração, con-
sumo, comercialização e trans-
formação não só do Pequi, mas 
também de vários outros frutos 
e produtos nativos do Cerrado.

“Ao investir na produção de 
base sustentável dos frutos do 
Cerrado, nós também investi-
mos no sustento dos agriculto-
res-agroextrativistas e na pro-
fissionalização de uma cadeia 
produtiva importante para o 
país. É mais dignidade”, postou 
o deputado.

Projeto proíbe a derrubada e o uso predatório de pequizeiros

Mudanças na Meta 
autorizam insultos 
homofóbicos, 
misóginos e 
xenofóbicos

Logo após a Meta anunciar, 
nessa terça-feira, 7, mudanças 
na sua política de moderação 
de conteúdos para se adequar 
ao governo do presidente elei-
to dos Estados Unidos (EUA), 
Donald Trump, a empresa que 
controla o Facebook, o Insta-
gram e o Whatsapp modificou os 
critérios utilizados para remover 
conteúdos com discurso de ódio 
nas plataformas nos EUA, au-
torizando insultos e pedidos de 
exclusão de grupos em debates 
sobre imigrantes, homossexuais 
e transgêneros.

O texto atualizado no site da 
Meta para língua inglesa dos 
EUA cita uma série de compor-
tamentos de usuários que pas-
sarão a ser permitidos, incluindo 
insultos de caráter homofóbicos, 
transfóbicos, xenófobos ou mes-
mo misóginos, considerando o 
contexto de fim de relaciona-
mentos. A misoginia é o ódio ou 
aversão às mulheres, já a xenofo-
bia é o ódio ao estrangeiro.

“[As pessoas] pedem exclu-
são ou usam linguagem insultu-
osa no contexto de discussão de 
tópicos políticos ou religiosos, 
como ao discutir direitos trans-
gêneros, imigração ou homosse-
xualidade. Finalmente, às vezes 
as pessoas xingam um gênero 
no contexto de um rompimento 
romântico. Nossas políticas são 
projetadas para permitir espa-
ço para esses tipos de discurso”, 
afirma a Meta.

A Meta também passou a 
permitir associar a homosse-
xualidade ou transsexualidade 
a doenças mentais. As mudan-
ças podem favorecer o discurso 
do presidente Donald Trump, 
frequentemente acusado pelos 
adversários de discriminar mu-
lheres, gays e imigrantes em seus 
pronunciamentos. (ABr).

Poupança tem saída 
líquida de R$ 15,47 
bilhões em 2024

Os brasileiros sacaram R$ 
15,47 bilhões a mais do que de-
positaram na caderneta de pou-
pança em 2024, divulgou nesta 
quarta-feira (8) o Banco Central.

A saída de recursos da pou-
pança foi menor do que no ano 
anterior, quando foram resgata-
dos R$ 87,82 bilhões (em termos 
nominais). Corrigido pela infla-
ção, o montante corresponde a 
R$ 92,10 bilhões.

O resultado de 2024 foi o me-
lhor em quatro anos nessa mo-
dalidade de investimento. Em 
2020, houve entrada líquida de 
R$ 166 bilhões (valor da época, 
sem correção) -correspondente 
a R$ 213,72 bilhões na correção 
pela inflação a valor presente.

No acumulado do ano pas-
sado, as retiradas totalizaram 
R$ 4,212 trilhões, enquanto os 
depósitos somaram R$ 4,197 tri-
lhões.

Em 2024, foram registrados 
resultados negativos na poupan-
ça em boa parte do ano, exceto 
nos meses de março, maio, ju-
nho e dezembro. O pior desem-
penho do ano passado ocorreu 
em janeiro, com a saída líquida 
de R$ 20,15 bilhões.
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Operação tapa-buracos de 
Aparecida começa na Vila Brasília 

Mabel 
requer mais 
agilidade em 
recuperação 

das ruas

Beto Silva

Com problemas semelhan-
tes ao que enfrenta Goiânia, 
Aparecida terá a partir  de ago-
ra uma frente de trabalho de-
dicada à recuperação das ruas 
e avenidas da cidade por meio 
do serviço de tapa-buracos. 

Coordenada pela Secreta-
ria de Infraestrutura, a medida 
enfrenta a situação crítica da 
trafegabilidade no município. 
Após a derrota eleitoral, a ges-
tão anterior deixou de fazer 
investimentos e atender as de-
mandas nos bairros. Daí a ne-
cessidade de uma operação.

A frente de trabalho foi lan-
çada ontem pelo prefeito de 
Aparecida de Goiânia, Leandro 

Vilela no setor Parque Real. Ao 
lado do vice-prefeito João Cam-
pos, secretário Alberto Soubihe 
e vereadores, Vilela acompa-
nhou o início das obras na Ave-
nida Frederico, o Grande.

Vilela diz que o legado do 
gestor anterior se resume a 
problemas de infraestrutura e 
dívidas de R$ 400 milhões. O 
prefeito determinou que um 
engenheiro civil esteja em cada 
equipe da força tarefa. 

Vila Brasília, Jardim Tira-
dentes e Veiga Jardim já recebe-
ram os grupos de trabalho. Se-
gundo Vilela, a meta é concluir 
a recuperação de toda a cidade 
em até 90 dias.

Vistorias
O novo prefeito vistoriou 

outras frentes de trabalho em 
Aparecida, caso das obras de 
recapeamento na Avenida J2 
(Papillon Park) e os serviços de 
limpeza no Jardim Maria Inês, 
que receberá ecopontos para 
correto descarte irregular de 
lixo. 

Redação

Prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel se encontrou na quar-
ta-feira, 8, com representantes 
da Companhia de Saneamento 
de Goiás (Saneago) e Secreta-
ria Municipal de Infraestrutura 
(Seinfra). Em pauta, a execução 
das operações tapa-buracos na 
Capital. 

Ao assumir, Mabel se depa-
rou com um serviço suspenso 
pela gestão anterior e inúmeros 
casos graves de buracos que se 
desmancharam na pavimen-
tação do município. Caso, por 
exemplo, de vias de Campinas, 
setor Sudoeste, Jardim Améri-
ca, setor Centro, Urias Maga-
lhães, Vila Isaura, Centro-Oeste 
- os dois últimos setores hoje 
intransitáveis por conta das 
crateras que começam a surgir 
no asfalto velho. 

Setores como os citados su-

portaram o ir e vir de carros há 
50 anos sem ver novo asfalto. 
Algumas ruas foram remenda-
das centenas de vezes, perden-
do a uniformidade da camada 
asfáltica. Sandro Mabel tem 
requerido aos técnicos solução 
para os problemas.

Decretos
Mabel assinou quatro decre-

tos de utilidade pública para 
servidão de passagem, visando 
destravar obras de saneamento 
que estavam paralisadas. 

O prefeito destacou que há 
115 processos retidos, alguns 
há mais de 900 dias, impedindo 
a Saneago de avançar com pro-
jetos que somam quase R$ 300 
milhões.

O prefeito solicitou à Sane-
ago que os serviços de tapa-
-buraco após as obras sejam 
realizados em até 48 horas, 
conforme estipulado em con-

trato. 
Um grupo de trabalho com 

representantes das secretarias 
envolvidas se reunirá diaria-
mente para resolver as de-
mandas. 

Em relação à empresa res-
ponsável pelo serviço de ta-
pa-buracos, Mabel  informou 
que acionará a Agência de Re-
gulação (AR) de Goiânia para 
fiscalizar as atividades.

Presidente da Saneago, 
Ricardo José Soavinski rea-
firmou o compromisso com 
a eficiência, especialmente 
na recuperação de cortes de 
asfalto decorrentes de vaza-
mentos ou novas ligações. 
Soavinski ressaltou que a Sa-
neago já universalizou o for-
necimento de água e esgoto 
na cidade e está empenha-
da em aprimorar os serviços 
prestados. 

Leandro Vilela e demais integrantes da equipe da Prefeitura:
gestão anterior deixou ruas esburacadas e sem trafegabilidade

Prefeito Leandro Vilela 
lançou ontem medidas 
para normalizar 
trafegabilidade afetada 
pelo abandono da 
última gestão. Gestores 
acompanharam início das 
obras na quarta-feira

Agrogalaxy Participações S.A.
Em Recuperação Judicial

CNPJ nº 21.240.146/0001-84 - NIRE 52.300.048.907 - Cód. CVM 02565-8
Ata de Reunião de Conselho de Administração realizada em 09 de dezembro de 2024

1. Data, Hora e Local: No dia 09 de dezembro de 2024, às 14:00 horas, de forma exclusivamente digital, 
sendo considerada como realizada na sede social do Agrogalaxy Participações S.A. - Em Recuperação 
Judicial (“Companhia”), localizada na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º 
andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado 
de Goiás, CEP 74230-02. 2. Convocação: Dispensada a convocação por estar presente a totalidade dos 
membros do Conselho de Administração da Companhia, conforme autorizado pelo Estatuto Social da 
Companhia. 3. Composição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da 
Cunha Alves. 4. Ordem do Dia: Discutir e deliberar sobre: (i) a renúncia apresentada pelo Sr. Marcelo 
Ematne Amaral aos cargos de Diretor sem designação específica e de membro efetivo do Comitê de 
Sustentabilidade da Companhia; (ii) a eleição do Sr. Luiz Conrado dos Santos Carvalho Sundfeld ao 
cargo de Diretor Financeiro e de Relações com Investidores da Companhia; e (iii) a autorização aos 
membros da Diretoria da Companhia a adotar todas as providências necessárias para efetivar as 
deliberações tomadas nesta ata. 5. Deliberações: Após discutidas as matérias constantes da ordem do 
dia, os membros do Conselho de Administração presentes decidiram, por unanimidade e sem quaisquer 
restrições ou ressalvas, o quanto segue: 5.1. Tomar conhecimento do pedido de renúncia apresentado 
pelo Sr. Marcelo Ematne Amaral, aos cargos de (i) Diretor sem designação da Companhia, para o qual foi 
eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada em 02 de abril de 2024; e (ii) membro efetivo 
do Comitê de Sustentabilidade, para o qual foi eleito em Reunião do Conselho de Administração realizada 
em 30 de julho de 2024, conforme carta de renúncia arquivada na sede da Companhia, com efeitos a partir 
da presente data. 5.2. Eleger, para compor a Diretoria da Companhia, como Diretor Financeiro e de 
Relações com Investidores, com mandato unificado a partir da presente data e até 23 de dezembro de 
2024, o Sr. Luiz Conrado dos Santos Carvalho Sundfeld. 5.2.1. O Diretor acima eleito é empossado em 
seu cargo, mediante assinatura do respectivo termo de posse, conforme Anexo I a presente ata, tendo 
declarado, na forma da Lei nº 8.934/94, da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976 (“Lei das Sociedades 
por Ações”) e da Resolução da CVM nº 80, de 29 de março de 2022, não estar incurso em qualquer dos 
crimes previstos em lei ou nas demais restrições legais que o impeça de exercer administração de 
sociedade mercantil. 5.2.2. Em razão da eleição do Sr. Luiz Conrado dos Santos Carvalho Sundfeld, o 
Sr. Eron Martins deixa de exercer o cargo interino de Diretor Financeiro e de Relações com Investidores, 
para o qual havia sido eleito na Reunião do Conselho de Administração realizada em 17 de setembro de 
2024, passando a exercer exclusivamente o cargo de Diretor Presidente, para o qual também foi eleito na 
mesma reunião. 5.2.3. Após as deliberações acima, a Diretoria da Companhia passa a ser composta, até 
23 de dezembro de 2024, pelos seguintes membros: a) Sr. Eron Martins, no cargo de Diretor Presidente; 
b) Sr. Luiz Conrado dos Santos Carvalho Sundfeld, no cargo de Diretor Financeiro e de Relações com 
Investidores; e c) Sra. Marina Godoy da Cunha Alves, no cargo de Diretora Jurídica, Integridade e ESG. 
5.3. Autorizar os membros da Diretoria da Companhia a praticar todos os atos e assinar todo e qualquer 
documento necessários à implementação das deliberações tomadas na presente reunião. 
6. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 
ata que, lida e achada conforme, foi assinada por todos os presentes. Composição da Mesa: Presidente: 
Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. Conselheiros presentes: Sebastian 
Marcos Popik, Tomas Agustin Romero, Eron Martins, Luiz Carlos Passetti e Mônica da Cruz Lamas. 
Goiânia, 09 de dezembro de 2024. Certifico que a presente confere com o original lavrado no livro próprio. 
Mesa: Sebastian Marcos Popik - Presidente, Marina Godoy da Cunha Alves - Secretária. JUCEG 
nº 20244211620 em 18/12/2024. Protocolo nº 244211620 e 13/12/2024. Suzana Fontes Borges Fileti - 
Secretária Geral. 

jornal: DIÁRIO DA MANHÃ/GO

Sandro Mabel e Ricardo José Soavinski, presidente da Saneago: 
recuperação de cortes de asfalto decorrentes de vazamentos

Senador Canedo ampliar ações da Escola de Governo
Redação

A Secretaria Municipal de 
Inovação Tecnológica (Sitec), 
por meio da Escola de Gover-
no Professor Jaime Ferreira 
(Egov), anuncia que assume 
o desafio de ser agente trans-

formador e de modernização 
no serviço público.

No novo planejamento, 
se preparam para fortalecer 
o acesso a ferramentas, co-
nhecimentos e práticas que 
fortaleçam a integração da 
tecnologia nos processos ad-

ministrativos e no atendi-
mento à população.

Segundo a Prefeitura, a 
Escola de Governo desponta 
como um espaço estratégico 
para a qualificação contínua 
dos servidores municipais.
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Patrick de Noronha

A infecção pelo vírus herpes 
simplex tipo 1 (HSV-1) é bas-
tante comum e, muitas vezes, 
permanece inativa no corpo, 
mas pode ser reativada em 
momentos inesperados. Estu-
dos recentes mostram que essa 
reativação pode estar ligada a 
lesões na cabeça, como as con-
cussões, e isso pode aumentar 
o risco de desenvolver doenças 
neurodegenerativas, incluindo 
a Doença de Alzheimer.

O HSV-1 é um vírus que 
muitas pessoas contraem du-
rante a vida. Embora ele possa 

causar feridas na boca, muitas 
vezes fica adormecido no cor-
po e não causa problemas. No 
entanto, em algumas situações, 
como quando há inflamação 
no cérebro devido a lesões ou 

outras infecções, esse vírus 
pode ser reativado.

Pesquisadores descobriram 
que lesões repetidas na cabeça 
podem ativar o HSV-1 latente. 
Em um estudo, eles simularam 

concussões em um modelo de 
tecido cerebral humano e ob-
servaram que a reativação do 
vírus estava associada à pro-
dução de substâncias nocivas 
que podem danificar as células 

do cérebro. Essas substâncias 
incluem o β-amiloide e a tau 
fosforilada, que estão ligadas a 
problemas como a Doença de 
Alzheimer.

Papel da inflamação
Quando o cérebro sofre uma 

lesão, ele responde com infla-
mação. Essa inflamação é uma 
reação natural do corpo para 
se proteger, mas também pode 
contribuir para a reativação do 
HSV-1.

Os pesquisadores notaram 
que a presença de uma citocina 
chamada IL-1β estava relacio-
nada a essa resposta inflama-
tória e à produção das substân-
cias prejudiciais mencionadas.

Esses achados sugerem que 
as lesões na cabeça não apenas 
causam danos imediatos, mas 
também podem ter consequ-
ências a longo prazo, contri-
buindo para doenças como a 
Doença de Alzheimer em algu-
mas pessoas.

Impacto das lesões na cabeça e do
vírus HSV-1 na doença de Alzheimer
A infecção pelo vírus 
herpes simplex tipo 
1 (HSV-1) é bastante 
comum e, muitas vezes, 
permanece inativa no 
corpo, mas pode ser 
reativada em momentos 
inesperados

Lesão na cabeça pode aumentar o risco de doença neurodegenerativa ao reativar um vírus adormecido

Patrick de Noronha

A presidente do México, 
Claudia Sheinbaum, fez uma 
proposta ousada na quar-
ta-feira: renomear os Esta-
dos Unidos como “América 
Mexicana”. Essa declaração 
surge em resposta ao presi-
dente eleito dos EUA, Donald 
Trump, que havia sugerido 
renomear o golfo do México 
para “golfo da América”

Durante uma coletiva de 
imprensa, Sheinbaum co-

mentou: “O golfo do México é 
um nome reconhecido pelas 
Nações Unidas; por que não 
chamar os Estados Unidos de 
América Mexicana? Soa bem, 
não?”. A presidente apresen-
tou uma carta de 1661 como 
evidência, onde uma parte 
significativa da América do 
Norte aparece rotulada como 
América Mexicana.

Apesar da provocação, 
Sheinbaum enfatizou a im-
portância de manter uma 
boa relação com Trump, fun-

damentando-se na relação 
amistosa que existia entre 
Trump e o ex-presidente me-
xicano Andrés Manuel López 
Obrador (2018-2024). É im-
portante notar que o México é 
o principal parceiro comercial 
dos Estados Unidos.

Na terça-feira, Trump ha-
via afirmado: “Vamos mudar 
o nome do golfo do México 
para golfo da América; soa 
bem”. Ele também expressou 
preocupações sobre a imi-
gração, dizendo que o México 

deve parar de permitir a en-
trada de milhões de pessoas 
nos EUA. Durante uma con-
ferência provocativa, Trump 
reiterou suas intenções de 
anexar o canal do Panamá e a 
Groenlândia.

Questões de segurança
Trump ameaçou impor ta-

rifas de 25% sobre as impor-
tações mexicanas se o México 
não tomar medidas para im-
pedir a entrada de migran-
tes ilegais e drogas nos EUA. 

Além disso, anunciou planos 
para classificar os cartéis me-
xicanos como grupos terro-
ristas. Essa medida já havia 
sido considerada durante 
seu mandato anterior (2017-
2021), mas foi suspensa a pe-
dido de López Obrador, que se 
opôs à presença militar ame-
ricana no México. Sheinbaum 
reiterou sua rejeição a essa 
classificação, utilizando os 
mesmos argumentos de Ló-
pez Obrador sobre a sobera-
nia e governança do país.

Presidente do México responde Trump e 
propõe renomeação dos Estados Unidos

Patrick de Noronha

Recentes comentários do 
Ministro das Relações Exte-
riores da França, Jean-Noël 
Barrot, destacaram preocu-
pações sobre a influência de 
Elon Musk na política euro-
peia, especialmente por meio 
de sua plataforma de mídia 
social X (anteriormente co-
nhecida como Twitter). Barrot 
pediu à União Europeia (UE) 
que tome medidas decisivas 
contra a interferência externa, 
referindo-se especificamente 
às intervenções de Musk em 

questões eleitorais na Europa.
Barrot enfatizou a neces-

sidade de a UE aplicar as leis 
existentes para proteger sua 
integridade política. Ele afir-
mou: “Ou a Comissão Euro-
peia aplica com a maior fir-
meza as leis que temos para 
proteger nosso espaço único, 
ou não aplica”. Isso reflete um 
sentimento crescente entre os 
oficiais da UE sobre as influ-
ências externas em seu cená-
rio político.

O presidente francês 
Emmanuel Macron criticou 
indiretamente Musk, sugerin-

do que é alarmante que um 
magnata da tecnologia inter-
fira nas eleições europeias, 
especialmente na Alemanha. 
Seus comentários foram feitos 
durante um discurso a embai-
xadores franceses, destacando 
a natureza inesperada dessa 
interferência estrangeira.

Banimento do X
Quando questionado so-

bre a possibilidade de banir 
o X na Europa, Barrot indicou 
que existem disposições legais 
para tal ação, se necessário. 
Isso sublinha a seriedade com 

que os oficiais da UE estão 
considerando as atividades de 
Musk.

Musk enfrentou críticas por 
apoiar o partido de extrema-
-direita Alternativa para a Ale-
manha (AfD) e por fazer co-
mentários incendiários sobre 
vários líderes europeus. Suas 
declarações levantaram alar-
mes sobre a possível norma-
lização de visões extremistas 
dentro do discurso político.

Clima na Europa
Líderes em toda a Europa, 

incluindo o primeiro-ministro 

da Espanha, Pedro Sánchez, 
ecoaram preocupações sobre 
a retórica de Musk incitando a 
divisão e extremismo. Sánchez 
advertiu sobre um ressurgi-
mento do fascismo na Europa, 
ligando isso à influência de 
Musk.A Comissão Europeia 
está atualmente avaliando se 
as ações de Musk violam as 
regulamentações de mídia so-
cial estabelecidas pelo bloco. 
Essa investigação reflete uma 
abordagem proativa para ga-
rantir a conformidade com as 
leis da UE sobre discurso po-
lítico.

França exige ação da UE contra influência de Musk

Na última terça-feira, um 
grande grupo de pessoas se 
reuniu em Roma para fazer 
uma homenagem a três jovens 
militantes de extrema direita 
que foram mortos em 1978. 
Durante o evento, cerca de 
1.300 participantes foram vis-
tos fazendo saudação fascista, 
um gesto que é ilegal na Itália. 
A polícia está utilizando ima-
gens de vídeo para identificar 

os indivíduos que realizaram 
essa saudação, que foi repetida 
três vezes durante a cerimônia.

A homenagem ocorreu em 
frente ao Movimento Sociale 
Italiano (MSI), um partido que 
se formou a partir de simpa-
tizantes de Benito Mussolini 
após a Segunda Guerra Mun-
dial. Este evento é uma parte 
das comemorações anuais do 
chamado "massacre de Acca 

Larenzia", onde os militantes 
foram mortos por extremistas 
de esquerda. O MSI, que é con-
siderado um sucessor ideológi-
co do fascismo, tem uma histó-
ria marcada pela tentativa de 
resgatar e glorificar a figura de 
Mussolini.

As imagens do evento mos-
tram pessoas vestidas predo-
minantemente de preto, le-
vantando o braço direito em 

um gesto associado ao fascis-
mo. O uso deste gesto, conhe-
cido como saudação romana, 
é frequentemente visto em 
eventos neo-fascistas e é sim-
bolicamente carregado de co-
notações políticas e ideológi-
cas. Apesar da proibição legal, 
tais saudações têm sido cada 
vez mais comuns em manifes-
tações de grupos de extrema 
direita na Itália.

Reação política
A Primeira Ministra italiana, 

Giorgia Meloni, líder do parti-
do Fratelli d’Italia, tem tentado 
distanciar-se do legado fascista 
de seu partido, embora suas 
raízes estejam profundamente 
ligadas ao MSI. Meloni é a pri-
meira mulher a ocupar o cargo 
na Itália e representa a ala mais 
à direita do espectro político 
desde a era fascista.   

Centenas de pessoas fazem saudação fascista em Roma
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Eduardo Moreira encontra
apenas R$ 36,9 mil nas contas
da prefeitura de Niquelândia

Alego vai apreciar decretos
de calamidade de saúde e
finanças de Sandro Mabel

Redação

O prefeito Eduardo Morei-
ra (Novo) encontrou apenas 
R$ 36,9 mil reais nas contas 
do município de Niquelândia. 
Segundo o gestor, treze das 38 
contas estavam zeradas e ele 
ainda busca acessar as contas 
da Caixa Econômica Federal. 
Ao mesmo tempo, a cidade 
também confeccionou um 
decreto de calamidade para 
a saúde. “Tivemos acesso às 
primeiras contas bancárias do 
Banco do Brasil e muitas esta-
vam sem saldo ou praticamen-
te zeradas”, conta o prefeito, em 
entrevista para o Jornal Opção. 
“Em uma das contas, a gente 
achou um valor de R$ 20 mil, 
mas não sabemos qual a desti-
nação”, acrescenta.

Segundo o prefeito, a princi-
pal conta que recebe o repasse 
do Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM) também 
está com problemas. “A conta 

principal da prefeitura onde 
vem o repasse FPM, eu tirei 
um extrato dela referente ao 
meio de dezembro, no qual até 
o final do ano tinha quase R$ 
3 milhões de reais e na virada 
do ano a gente se surpreendeu 
com essas contas bancárias ze-
radas”, afirma. Moreira ressal-
tou busca acesso as contas na 
Caixa Econômica Federal e que 
Niquelândia também possui 
contas no Banco Itaú.

Além das contas zeradas, o 
prefeito também contou que 
munícipio confeccionou um 
decreto de calamidade para a 
saúde municipal de Niquelân-
dia. “A nossa situação é crítica, 
tanto de material, financeira, a 
situação crítica que nós conhe-
cemos”, alerta. “A Secretaria de 
Saúde deixou de pagar a folha 
de pagamento praticamente 
dos dois últimos meses e en-
contramos um hospital sem 
medicamentos”.

 Redação

Os decretos de calamidade 
financeira e na saúde, que fo-
ram assinados pelo prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel (UB), 
no dia 2 de janeiro, já foram 
protocolados na Assembleia 
Legislativa do Estado de Goi-
ás (Alego) e podem entrar na 
pauta da sessão extraordinária 
marcada para a próxima se-
gunda-feira, 13.

Os textos foram protocola-
dos na Alego, mas ainda não 
estão disponíveis e nem foram 
distribuídos para os deputa-
dos. Os decretos precisam ser 
aprovados pela Assembleia 
confirme estabelecido pela le-
gislação. Se aprovado, terá va-
lidade por até 180 dias, dando 

ao município maior liberdade 
para tomar decisões urgentes.

O principal objetivo dos de-
cretos é conter despesas, otimi-
zar recursos e desburocratizar 
utilização do dinheiro para 
essas áreas, facilitar compras 
de insumos para a saúde, por 
exemplo, e sanar as dívidas que 
ameaçam a gestão administra-
tiva da cidade.

A sessão da próxima semana 
foi marcada para votar projetos 
do governo como o plano de 
carreira dos militantes e tam-
bém o texto que coloca no novo 
de renegociação de dívida dos 
estados, o Programa de Pleno 
Pagamento de Dívidas dos Es-
tados (Propag) e retira o estado 
do Regime de Recuperação Fis-
cal (RRF). 

O comunicador 
Álvaro 
Alexandre, 
ao lado de 
Lucas Medina 
(supervisor 
nacional do 
Consciência 
Brasil), realizou 
visita à vice-
prefeita de 
Senador 
Canedo, Salma 
Bahia (PP). O encontro discutiu temas estratégicos para 
o município, como Esporte, Cultura e Turismo. ‘Salma 
é uma líder incansável, sempre próxima das pessoas e 
comprometida com o bem-estar de todos. Sua trajetória 
inspira confiança e respeito, afirmou Lucas, destacando a 
relevância do trabalho da vice-prefeita. Álvaro Alexandre, 
também, teceu elogios: ‘Ela é gestora testada, que 
trabalha com seriedade e dedicação, sempre pensando 
no desenvolvimento de Senador Canedo’. Com mais de 
14 anos dedicados a serviços sociais, Salma é reconhecida 
por sua energia e competência. Alinhada ao prefeito 
Fernando Pellozo (União Brasil), ela desempenha papel 
essencial na gestão municipal, que tem se destacado 
por valorizar o protagonismo feminino e implementar 
políticas públicas inclusivas. 

lO empresário José Martinho só tem 
motivos para comemorar o sucesso 
da Casa Dibs Empório das Carnes, 
na Rua T-65 esquina com a Avenida 
T-15, no Setor Bueno. Nesta quinta, 
ele realiza nova edição da Noite 
de Hambúrguer, das 18h às 21h. O 
sanduíche preparado com o hamburguer especial feito 
na casa, acompanha queijo cheddar ou mussarela e pão 
especial pelo valor de R$ 19,90. 
lNo Brasil, os traficantes praticam o feminício, divulgam 

as barbaridades nas redes socias e ainda continuam 
soltos. Livres, leves e soltos. Até quando?!!
lQuem é mais: o governo brasileiro ou Zuckerberg?!  
l’Não andem ansiosos por coisa alguma, mas em tudo, 

pela oração e súplicas, e com ação de graças, apresentem 
seus pedidos a Deus’. - Filipenses 4:6

Presença feminina
na gestão de 

Senador Canedo

Xandão
No fundo, no fundo, não se 
sabe se o ministro Alexandre 
de Moraes (foto) ficou feliz 
ou constrangido com a 
piada do presidente Lula 
ao chamá-lo de ‘Xandão’.

Reação
O sorrisinho veio, mas...

Sempre
Los Angeles sempre foi 
vítima de incêndios, com 
zilhões de prejuízos. São 
incêndios florestais e 
sem controles.

Provocação
A morte de Neurolando 
Oliveira Quintino, arrastado 
em enchente na cidade  
de Mineiros, chocou  
quem assistiu o vídeo.  

Certíssimo 
O prefeito Sandro Mabel 
deu um ‘puxão de orelha’ 
naqueles que cortam o 
asfalto em Goiânia e depois 
deixam buracos e crateras 
‘asfaltadas’ de forma  
porca, bem porca. 

Coleira 
Opinião de Marcos Augusto 
Gonçalves, no jornal ‘Folha 
de S. Paulo’: ‘Com Mark 
Zuckerberg e Elon Musk na 
coleira, o mentiroso Trump 
late para o mundo’.  

Tá fácil
A visão que se tem é que 
Trump quer mandar nos 
EUA e, também, em outros 
países. Um deles, o Brasil.     

Não
Sobre as fake news em 
relação ao PIX, a Receita 
Federal nega qualquer 
tipo de taxação. 
 
Disputa
Aqui, quase no rodapé da 
coluna, para dizer que Pablo 
Marçal diz que disputará as 
eleições presidenciais.    

Cortes
Muitas reclamações da 
Equatorial na demora de 
religações de energia. É 
preciso ser mais rápida.

‘SEMPRE SEREMOS IMPLACÁVEIS CONTRA QUAISQUER TENTATIVAS DE GOLPE. OS RESPONSÁVEIS PELO 8 DE JANEIRO ESTÃO SENDO INVESTIGADOS E PUNIDOS. NINGUÉM 
FOI OU SERÁ PRESO INJUSTAMENTE. TODOS PAGARÃO PELOS CRIMES QUE COMETERAM, INCLUSIVE OS QUE PLANEJARAM O ASSASSINATO DO PRESIDENTE, VICE-

PRESIDENTE DA REPÚBLICA E DO PRESIDENTE DO TRIBUNAL SUPERIOR ELEITORAL’, PRESIDENTE LULA

Retomada oferece vagas de empregos 
O Governo de Goiás, por meio da Secretaria de Estado da 
Retomada, oferece grandes oportunidades nesta quinta-feira, 
com mais de 300 vagas em diversas áreas. O foco da ação é 
atender pessoas sem experiência. Para participar, basta levar 
um documento pessoal com foto e comprovante de endereço 
até a unidade da Central de Atendimento Mais Empregos, 
localizada na Avenida Araguaia, no Setor Central de Goiânia. 
As vagas disponíveis incluem repositor de mercadorias, 
operador de caixa, fiscal de loja, fiscal de caixa, auxiliar de 
carga e descarga, açougueiro, auxiliar de limpeza, balconista, 
auxiliar de cozinha, entre outras áreas. Vale ressaltar que o 
horário das entrevistas será das 8h às 12h.

Sicoob e o incentivo à cultura 
O Instituto Cultural Sicoob UniCentro Br anuncia o Edital 
01/2025, com inscrições entre 13 de janeiro e 14 de março. 
O evento é destinado a projetos que buscam recursos da 
cooperativa de crédito para trabalhos culturais que sejam 
feitos entre maio e dezembro de 2025, nas áreas de pesquisa, 
ações voltadas à comunidade estudantil, espetáculo artísticos 
e iniciativas de preservação do patrimônio cultural.

Eduardo Moreira: prefeitura com dívidas

Sandro Mabel: aval da Alego para buscar recursos
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A exemplo de Goiânia, Aparecida pode 
decretar calamidade nas finanças

Helton Lenine

Assim como em Goiânia, 
a prefeitura de Aparecida de 
Goiânia pode decretar cala-
midade nas finanças. Segun-
do o prefeito Leandro Vilela 
(MDB), em entrevista à Rádio 
Bandeirantes, o município tem 
um déficit financeiro de R$ 300 
milhões.

O emedebista afirma que 
herdou a prefeitura com ape-
nas R$ 9 milhões em caixa, 
valor insuficiente para as pri-
meiras medidas. “Não pensava 
que seria tão difícil como está 
a situação de Aparecida. Situa-
ção crítica, caótica que, inclu-
sive, pedi o levantamento para 
vermos a possibilidade de um 
decreto de calamidade pública 
financeira.”

Os servidores públicos da 
cidade, inclusive, estão com os 
salários atrasados de dezem-
bro. Conforme Vilela, ainda 
não há dinheiro para o paga-
mento. “Folha de pagamento 
de dezembro é R$ 60 milhões. 
A rescisão dos servidores, que 
o contrato se encerrou em 31 
de dezembro, R$ 40 milhões. O 
HMAP, com mais de R$ 30 mi-
lhões de déficit; o subsídio do 
transporte, mais de R$ 25 mi-
lhões; prestadores de serviço, 

como da coleta de lixo, mais de 
R$ 30 milhões; e assim vai…”

O ex-prefeito Vilmar Ma-
riano preferiu pagar R$ 135 
milhões para alguns fornece-
dores, em dezembro de 2024, 
último mês de mandato, e dei-
xou todos os servidores públi-
cos municipais sem receber o 
salário de dezembro. R$ 58 mi-
lhões é o valor total necessário 
para quitar a folha salarial.

Entre 1° a 31 de dezembro 
de 2024, Vilmar pagou R$ 135 
milhões para alguns fornece-
dores em vez de priorizar o 
pagamento de pelo menos da 
folha liquida dos servidores 
estimadas em R$ 40 milhões. 
Com encargos a folha vai a R$ 
58 milhões. A informação é da 
Secretaria da Fazenda de Apa-
recida.

Para Vilela, que assumiu a 
prefeitura há apenas três dias 
úteis, Vilmar deu um verda-
deiro calote nos servidores. O 
novo prefeito determinou que 
a nova gestão comunique o 
fato ao Tribunal de Contas dos 
Municípios (TCM) e passe uma 
lupa nos últimos pagamentos. 
Além de não pagar os servi-
dores, Vilmar deixou R$ 300 
milhões em dívidas e apenas 
R$ 9 milhões de saldo em con-
ta bancária .“Queremos fazer 
uma economia forte para hon-
rar os compromissos e colocar 
Aparecida de volta nos trilhos 
do desenvolvimento”, afirmou 
Vilela.

Prioridade
O novo prefeito quer pagar 

a folha salarial assim que tiver 
recursos em caixa, mas a Pre-

feitura de Aparecida enfrenta 
dificuldades até para arrecadar 
porque o ex-prefeito Vilmar 
Mariano também não pagou a 
empresa que fazia manutenção 
no sistema e nem a internet.

Vilmar quebrou uma tradi-
ção de mais de 15 anos implan-
tada por Maguito Vilela e conti-
nuada por Gustavo Mendanha 
de pagar a folha dentro do mês 
trabalhado. Nem o último pre-
feito antes de Maguito, José 
Macedo, deixou os servidores 
com salários atrasados. 11.370 
servidores estão sem o salá-
rio de dezembro, impactando 
assim indiretamente mais de 
50 mil pessoas familiares que 
dependem dos recursos para o 
sustento.

Para economizar e honrar os 
compromissos em dia e iniciar 
a quitação das dívidas deixa-
das pelo ex-prefeito, entre elas 
a folha de pagamento da folha 
salarial de dezembro, Vilela de-
terminou a revisão de todos os 
contratos e contingenciamento 
em no mínimo 30% na nomea-
ção de cargos comissionados.

Leandro Vilela determinou 
aos secretários redução do 
quadro de servidores comissio-
nados, corte de diárias e enxu-
gamento da máquina de gover-
no. “Nestes primeiros meses, 
temos que agir com redução de 
gastos e adequar as despesas à 
arrecadação”.

Ainda est semana, o governo 
federal vai transferir R$ 29 mi-
lhões para a área da saúde, em 
Aparecida de Goiânia, segundo 
o prefeito. Os recursos serão 
aplicados no pagamento das 
dívidas do hospital municipal. Leandro Vilela: corte de gastos nos primeiros meses da gestão em Aparecida

Leandro Vilela (MDB) 
recebe a prefeitura com 
dívidas acumuladas de 
R$ 300 milhões com 
fornecedores, prestadores 
de serviços, incluída a 
folha de dezembro/2024 
dos servidores

Medidas drásticas de Mabel em saúde e economia 
O prefeito de Goiânia, San-

dro Mabel (União Brasil), as-
sinou decretos de calamidade 
pública na saúde e nas finan-
ças da capital. Ao todo, de 
acordo com a prefeitura, são 
12 decretos com foco na con-
tenção de despesas e no en-
frentamento da crise na Saúde.

Os decretos de calamida-
de pública são válidos por até 
180 dias e abrangem desde a 
suspensão a novas adesões a 
atas de preços até restrições 
na aquisição de equipamentos 
de tecnologia. “Não se trata de 
cortar serviços, mas de ajustar 
os valores para que a popula-
ção tenha um retorno melhor 
dos recursos públicos investi-
dos”, afirmou o prefeito.

O decreto financeiro visa 
possibilitar o contingencia-
mento de despesas e a rene-
gociação de dívidas, incluindo 
precatórios e obrigações pre-
videnciárias. O município afir-
ma que o déficit operacional é 
de cerca de R$ 2 bilhões, sem 
falar de dívidas tributárias e 
bloqueios de contas na ordem 
de R$ 1 bilhão (que atrapa-
lham o pagamento de fornece-
dores).

Na área da saúde, segundo 
a prefeitura, o decreto permi-

tirá a compra mais rápida de 
medicamentos e insumos e a 
contratação emergencial de 
leitos de UTI. “Precisamos de 
agilidade para resolver as ur-
gências da população. O de-
creto nos dará condições de 
fazer isso sem burocracia ex-
cessiva”, pontuou Mabel.

Ação contra decretos
Vereador da capital, Ká-

tia Maria acionou o Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO) contra quatro decretos 
editados pelo prefeito Sandro 
Mabel (União Basil). Segundo 
ela, “esses decretos não apre-
sentam comprovação técnica 
ou financeira que justifique a 
calamidade financeira alega-
da. É um abuso de poder que 
coloca em risco os direitos da 
população e a credibilidade da 
gestão pública”.

“Enquanto o prefeito decla-
ra calamidade, ele afirma à im-
prensa que pretende fechar o 
ano com R$ 1 bilhão em caixa. 
Isso não faz sentido e reforça a 
falta de transparência”, disse.

Dívidas
O resultado final do relató-

rio da equipe de transição do 
prefeito de Goiânia Sandro 

Mabel do União Brasil (UB), foi 
apresentado na última terça-
-feira, 7, e mostra uma dívida 
do Paço Municipal de R$ 3,402 
Bilhões. A soma é referente a 
seis fontes e órgão diferentes 
da Prefeitura que fazem parte 
da administração direta ou in-
diretamente.

Com a apresentação do 
relatório conclusivo das diví-
das, a nova gestão aguarda as 
assinaturas dos membros da 
equipe de transição da gestão 
passada do prefeito Rogério 
Cruz do Solidariedade (SD) 
para poder publicar o relatório 
de maneira formal ainda hoje.

Durante a semana o ex-se-
cretário de finanças de Ro-
gério Cruz, Cleyton Menezes 
chegou a afirmar que a dívida 
de Goiânia em outubro teria 
caído para R$ 223 milhões, e 
que ao fazer o levantamento 
de novembro e dezembro esse 
valor deveria ter uma queda.

Sandro Mabel: caos financeiro e crise na área da saúde
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Governo entregará reformas no Eixo 
Anhanguera e renovará frota de coletivos

Redação

O Governo de Goiás infor-
ma que as intervenções do 
projeto Nova Rede Metropo-
litana de Transporte Coletivo 
(Nova RMTC), que abrange a 
reforma de 19 estações e seis 
terminais ao longo do Eixo 
Anhanguera, tem conclusão 
prevista para dezembro.

Com um investimento total 
de R$ 1,7 bilhão, os terminais 
Novo Mundo e Praça da Bíblia 
estão atualmente em obras, 
enquanto os terminais Dergo, 
Praça A, Senador Canedo e Pa-
dre Pelágio iniciarão reformas 
nos próximos meses.

As estações do Eixo Anhan-
guera que serão reinaugura-
das incluem Botafogo, Iquego, 
Anicuns, Vila Morais, HGG, 
José Hermano, Ruas 7 e 8 (Se-
tor Central), Capuava e Cas-
cavel. Em 2024, outras nove 
estações já haviam sido revi-
talizadas: Anhanguera, Cam-
pinas, Hemocentro, Lago das 
Rosas, Vila Bandeirantes, Rua 

20 (Mercado Central), Univer-
sitária, Palmito e Jóquei Clube.

Segundo Adriano da Rocha 
Lima, secretário-geral de Go-
verno, o projeto segue padrões 
de grandes cidades europeias, 
com foco na sustentabilida-
de. “Queremos transformar o 
transporte público em referên-
cia nacional e internacional, 
oferecendo dignidade e quali-
dade aos usuários”, afirmou.

Veículos novos
Outro ponto de destaque é a 

renovação da frota de ônibus, 
que contará com mais de 1,5 
mil veículos novos, todos com 
ar-condicionado. Destes, 190 
serão elétricos. Em 2025, serão 
entregues 151 ônibus super 
padron movidos a diesel com 
menor emissão de poluentes 
e 49 modelos elétricos. Já em 
2024, a frota recebeu 14 ônibus 
elétricos, 132 convencionais e 
50 super padron com tecnolo-
gia Euro VI.

O projeto Nova RMTC tam-
bém contempla a reestru-
turação dos 7 mil pontos de 
ônibus do sistema. Em 2024, 
5 mil pontos foram reforma-
dos, construídos ou mantidos, 
enquanto 1.720 receberam 
placas de identificação para 
facilitar a locomoção dos pas-
sageiros.

Reformas de seis terminais 
e dez estações serão 
concluídas em 2025, com 
investimentos de R$ 1,7 
bilhão. 190 dos novos 
ônibus serão elétricos 

Portal Expresso contabiliza 55 milhões de acessos 

Redação

O programa Expresso, do Go-
verno de Goiás, registrou 55,4 mi-
lhões de acessos aos seus canais 
digitais em 2024 - aumento de 
70% em relação ao ano anterior, 
que contabilizou 32,5 milhões de 
utilizações. 

Goiás é o estado mais digita-
lizado do país, segundo o Índice 
ABEP-TIC de Oferta de Serviços 
Públicos Digitais. O portal ajuda 
o estado a conquistar este status. 

Desenvolvida pela Secretaria-Ge-
ral de Governo (SGG) e Secreta-
ria de Estado da Administração 
(Sead), a plataforma foi lançada 
em 2021 com a meta de demo-
cratizar o acesso aos serviços 
públicos. Atualmente, o Portal 
Expresso e o aplicativo Expresso 
Goiás oferecem 117 serviços em 
ambiente digital. Eles eliminam a 
necessidade de deslocamento até 
unidades presenciais.

Desde seu lançamento, o Ex-
presso aumentou a oferta de 70 
para 117 serviços.

Entre os serviços disponíveis, 
destacam-se consulta de dados 
de veículos e condutores, agenda-
mento no Vapt Vupt, solicitação 
da Carteira de Identidade Nacio-
nal (CIN), registro de ocorrências 
na Delegacia Virtual, e acesso ao 

boletim escolar da rede estadual.

Adesão
Adriano da Rocha Lima, secre-

tário-geral de Governo, diz que o 
cidadão tem sua vida facilitada 
ao ter inúmeros serviços na pal-
ma da mão. Secretário da Admi-
nistração, Alan Tavares, aponta 
a adesão da população, que tem 
buscado cada vez mais o atendi-
mento online.

Os serviços estão disponíveis 
no portal expresso.go.gov.br em 
duas modalidades: ambiente 
logado, via GOV.BR, para dados 
sensíveis; e ambiente não loga-
do, para serviços de acesso livre. 
No aplicativo Expresso Goiás, 25 
serviços podem ser acessados di-
retamente.

Plataforma foi lançada em 2021:  meta
é democratizar acesso aos serviços públicos

Procura pela plataforma 
digital do Governo de 
Goiás cresce 70% em 
comparação a 2023. 
Goiás é o estado mais 
digitalizado do Brasil

Ativista goiano leva pauta de inclusão para ministério
Redação

O influenciador e ativis-
ta social João Vitor de Paiva 
esteve em Brasília na terça-
-feira, 7, para participar de 
audiência com o ministro de 

Estado chefe da Secretaria 
de Relações Institucionais da 
Presidência da República em 
exercício, Olavo Noleto. 

Na ocasião, João Vitor le-
vantou a pauta em defesa da 
inclusão de pessoas com defi-

ciência no Brasil. 
O ministro elogiou o traba-

lho do ativista digital e apon-
tou a importância dele para a 
causa da representatividade e 
da desconstrução de precon-
ceitos.

Considerado um dos prin-
cipais influenciadores do 
país, João Vitor tem abordado 
o capacitismo e o preconceito, 
bem como a defesa dos direi-
tos das pessoas com deficiên-
cia.

Joao Vitor de Paiva vai à 
Brasília para discutir pauta 
sobre inclusão de pessoas 
com deficiência no Brasil 

Empresas oferecem 300 vagas para contratação de pessoas sem experiência
Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria da Re-
tomada, realiza uma ação 
para encaminhar pessoas 
sem experiência para vagas 
de emprego disponibiliza-
das na região metropolita-

na de Goiânia, nesta quin-
ta-feira, 9, das 08h às 12h, 
na Central Mais Empregos, 
na Avenida Araguaia, esqui-
na com a Rua 15, no Centro. 
O objetivo é a contrata-
ção imediata de candida-
tos para mais de 300 vagas 
abertas.

Os interessados devem 
comparecer à unidade le-
vando documento pessoal 
com foto e comprovante de 
endereço. A iniciativa ocor-
re em parceria com empre-
sas, que enviam equipes de 
Recursos Humanos para 
realização de entrevistas 

no local. As vagas incluem 
as funções de repositor de 
mercadorias, operador de 
caixa, fiscal de loja, fiscal 
de caixa, auxiliar de carga e 
descarga, açougueiro, auxi-
liar de limpeza, balconista, 
auxiliar de cozinha, entre 
outras.

“A política pública mais 
eficiente de um governo é o 
emprego. Seja a criação de 
vagas de emprego, por meio 
de apoio ao empreende-
dorismo, seja a criação de 
oportunidades para contra-
tações”, destaca o secretário 
da Retomada, César Moura.

Projeto Nova Rede Metropolitana de Transporte Coletivo (Nova RMTC) abrange
reforma de 19 estações e seis terminais, bem como nova frota de ônibus
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Portal de Veja

Após anunciar a intenção 
de ser candidato à Presidência 
da República em 2026, o can-
tor Gusttavo Lima despertou a 
atenção de caciques das maio-
res legendas da direita brasilei-
ra, como o PL e o PP, e de na-
nicos, como o PRTB de Pablo 
Marçal, terceiro colocado na 
disputa pela prefeitura de São 
Paulo. O partido que parece 
estar mais próxima da filiação 
do astro sertanejo, porém, é o 
União Brasil.

Um dos principais líderes da 
legenda, o governador de Goi-
ás, Ronaldo Caiado, disse que 
mantém diálogo diário com 
Gusttavo Lima, que é goiano, 
por mensagens e deve se reu-
nir com o artista nesta semana 
para definir a data de filiação 
ao partido. “Nós vamos con-
versar e vamos marcar o dia da 
filiação dele ao União Brasil”, 
disse.

O problema é que, se o pro-
jeto de Gusttavo Lima é o Palá-
cio do Planalto, a sua ida para o 
União pode estragar os planos 
do próprio Caiado, que é can-

didato a presidente em 2026 e 
já tem data marcada para o lan-
çamento da pré-campanha, em 
Salvador, em março.

Vários nomes
Questionado sobre a sobre-

posição de ambições e a possi-
bilidade de formar uma chapa 
junto com o cantor sertanejo, 
Caiado disse que o importan-
te é agregar bons nomes para 
o partido e criar um cenário 
competitivo até a campanha 
presidencial, de fato, começar.

“Fazer uma previsão dessa 
pra 2026 é difícil. Eu acho que 
o partido tem que ter bons 
nomes para essa disputa de 
quem tiver nessa condição de 
mostrar maior capacidade de 
aglutinação e enfrentar todo 
esse quadro político” afirmou 
o governador goiano. “O que 
não falta entre nós é o diálogo. 
Então, nós construiremos um 
entendimento no momento 
certo”, acrescentou. Lima é co-
tado também para concorrer 
ao Senado Federal, em 2026, 
pelo Estado de Goiás, já que ele 
reside na cidade de Bela Vista, 
onde tem propriedade rural.

Rota Jurídica

A 1ª Câmara Criminal do 
Tribunal de Justiça do Estado 
de Goiás manteve, terça-feira, 
7, por unanimidade, decisão da 
juíza da Vara de Crimes Organi-
zados e Lavagem de Dinheiro, 
Placidina Pires, que rejeitou, em 
junho do ano passado, a denún-
cia apresentada pelo Ministério 
Público no âmbito da operação 
denominada “Metástase”. A in-
vestigação apurava supostos 
desvios no Ipasgo, em parceria 
com o Ingoh, um dos maiores 
bancos de sangue do Brasil.

A decisão, que seguiu voto 
do relator, o juiz substituto em 
segundo grau, Dioran Jacobina 
Rodrigues, confirmou a inexis-
tência de qualquer acusação 
razoável ou justa causa para o 

processamento criminal dos 
funcionários do Ipasgo e do In-
goh. A defesa, conduzida pelo 
advogado Pedro Paulo de Me-
deiros, demonstrou com êxito 
que não havia qualquer indício 
mínimo de irregularidade nas 
ações dos envolvidos.

Além disso, o inquérito civil-
-público relacionado ao caso foi 
arquivado a pedido do próprio 
Ministério Público, que concluiu 
pela ausência de indícios de irre-
gularidades. A decisão reafirma 
a inexistência de elementos que 
justificassem quaisquer ações 
contra os investigados.

A operação Metástase foi de-
flagrada em 12 de dezembro de 
2019 pela Polícia Civil. Inicial-
mente, a suspeita era de um des-
vio de R$ 50 milhões do Ipasgo. 
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

O presidente eleito dos Estados Unidos, Donald Trump, 
será empossado no próximo dia 20 de janeiro, mas suas úl-
timas declarações deixam o mundo bastante intranquilo. 
Pelo que parece, o americano deixou de lado as discussões 
sobre economia interna e protecionismos para ameaçar na-
ções soberanas sem qualquer pudor. O Panamá e o Canadá 
já estão em alerta, principalmente por conta da disposição 
de Trump em usar a força (uso do poderio militar dos EUA) 
contra essas nações. A Europa já se manifestou, essa semana, 
sobre, por exemplo, as falas de Trump em querer comprar a 
Groenlândia ou mesmo invadi-la sob o pretexto de ampliar 
a defesa do território americano contra a China e a Rússia. 
Para alguns analistas, o republicano quer ganhar tempo para 
apresentar soluções para questões internas cujos resultados 
podem demorar a aparecer durante seu mandato. As amea-
ças contra a soberania de nações e territórios somam-se ao 
momento de profunda ansiedade vivido por mais de 10 mi-
lhões de imigrantes que poderão ser deportados dos Estados 
Unidos já nos primeiros dias da gestão Trump. Se o mundo 
já não estava tranquilo com a guerra travada entre a Ucrâ-
nia e a Rússia, as ameaças da China contra a ilha de Taiwan 
e os conflitos entre Israel e seus vizinhos no Oriente Médio, 
agora, os Estados Unidos espalham incertezas sobre a paz 
nas Américas. Isso, sem falar nas recentes decisões das big-
techs em “deixar rolar” os conteúdos nas redes digitais, que 
flertam com extremismos e desinformação. Infelizmente, o 
mundo caminha para um período conturbado e de forma 
generalizada.                   

Sandro Mabel diz que dívidas da Comurg  
e Imas devem ser encaradas de frente  

Após receber o relatório da equipe de transição que fez o 
levantamento do real endividamento da prefeitura de Goi-
ânia, que chegou a R$ 3,4 bilhões, Sandro Mabel (UB) disse 
que a solução deste problema será encarada em sua gestão.   

Comurg, Imas, Secretaria de Saúde, Semad e Seinfra lide-
ram o montante da dívida, algo que já vinha sendo discutido 
em levantamentos preliminares.

Mabel, em coletiva no Paço Municipal, falou que a dívida 
expõe um quadro de calamidade financeira, valor que chega 
a 40% do total que o município arrecada em um ano. 

Com Trump, acabou 
a tranquilidade?

Mudanças
As dificuldades enfrentadas 

pelo governo Lula no setor de 

comunicação estão focadas 

na falta de habilidade digital, 

tanto do lulismo quanto da es-

querda.   

Mudanças II
Erra quem pensa que “estraté-

gias” institucionais podem me-

lhorar o desempenho do gover-

no federal no ambiente digital: 

a coisa é bem mais ampla, pon-

tuada por fenômenos sociais.  

Mudanças III
É inegável que o sucesso do go-

verno de Jair Bolsonaro (PL) no 

ambiente digital foi resultado 

do fenômeno social que a di-

reita se tornou, com militantes 

digitais mais engajados e se 

mobilizando organicamente.   

Algoritmos
O desafio do governo Lula (PT) 

é como os algoritmos são mais 

favoráveis aos conteúdos pro-

duzidos por setores da direita, 

que, hoje, fazem forte oposição 

à administração petista. 

É geral
Em um contexto geral, fazer co-

municação social digital não é 

só um desafio do Governo Fe-

deral. Como os municípios não 

bebem na mesma fonte dos 

fenômenos ideológicos nacio-

nais, 2025 é um ano de experi-

ências discursivas.     

Mais pesquisas
Institutos de pesquisas têm 

muito a comemorar: os novos 

prefeitos estão programando 

acompanhar mais cientifica-

mente o desempenho de suas 

gestões através de levantamen-

tos quantitativos e qualitativos.  

Item essencial
Pesquisas durante as gestões 

eram tratadas como luxo de ci-

dade grande ou algo desneces-

sário, pois muitos políticos do 

interior confiavam mais no fe-

eling do que dados estatísticos.  

Mudou muito
Após derrotas inesperadas em 

várias cidades goianas, os po-

líticos parecem ter aprendido 

a lição de que as pesquisas são 

importantes para acompanhar 

as variações de humor do elei-

tor/cidadão.  

Ronaldo Caiado, Gusttavo Lima e Gracinha Caiado: diálogo e harmonia

Caiado diz que Gusttavo
Lima vai definir ida logo
ao partido União Brasil

TJGO mantém arquivamento
de processo sobre a operação
que investigava Ipasgo e Ingoh
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“Ainda estamos aqui, ao contrário 
do que planejavam os golpistas”, 

afirma Lula em ato sobre 8/1

Folhapress

O presidente Lula (PT) lem-
brou nesta quarta-feira (8) as 
investigações sobre a trama 
golpista de 2022 e o filme "Ain-
da Estou Aqui" ao falar em ceri-
mônia que marca os dois anos 
dos ataques golpistas de 8 de 
janeiro às sedes dos Três Pode-
res por apoiadores do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL). "Ain-
da estamos aqui, ao contrário 
do que planejavam os golpis-
tas", declarou.

Com mais de 3 milhões de 
espectadores, "Ainda Estou 
Aqui", de Walter Salles, retrata 
a história da família de Rubens 
Paiva, sequestrado e assassina-
do pela ditadura militar. No úl-
timo domingo, a atriz Fernanda 
Torres ganhou o prêmio de me-
lhor atriz em filme de drama no 
Globo de Ouro pela interpreta-
ção da viúva, Eunice Paiva.

Já a data do 8 de janeiro 
ficou marcada com um dos 
maiores ataques à democracia 
—o STF (Supremo Tribunal 
Federal) já condenou 375 réus 
pelos atos, que resultaram na 
denúncia de 1.682 envolvidos. 
"Hoje é dia de dizer, em alto e 
bom som, ainda estamos aqui. 
Estamos aqui para dizer que 
estamos vivos, que democracia 
está viva, ao contrário do que 
planejam golpistas de 8 janeiro 
de 2023", disse Lula. "Estamos 
aqui, mulheres e homens de di-
ferentes origens, crenças, uni-

dos por uma causa em comum. 
Estamos aqui para dizer alto e 
bom som ditadura nunca mais, 
democracia sempre", comple-
tou o presidente.

Punição aos golpistas
Em outro momento de seu 

discurso, o presidente defen-
deu a punição dos responsáveis 
pela tentativa de golpe após 
a eleição de 2022 e pelos ata-
ques aos prédios públicos. "Os 
responsáveis pelo 8 de janeiro 
estão investigados e punidos. 
Ninguém foi ou será preso in-
justamente. Todos pagarão 
pelos crimes que cometeram, 
todos", disse.

"Inclusive os que planeja-

ram o assassinato do presi-
dente e do vice-presidente da 
República e do presidente do 
Tribunal Superior Eleitoral. 
Terão amplo direito de defesa 
e terão direito à presunção de 
inocência", completou.

Segundo a Polícia Federal, o 
plano articulado em 2022 para 
evitar a posse de Lula previa o 
assassinato do petista, do vice-
-presidente, Geraldo Alckmin 
(PSB), e do ministro Alexandre 
de Moraes, então presidente do 
TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral).

Lula tem dito que quer fazer 
de 2025 um ano de defesa da 
democracia. A fala foi feita a 

portas fechadas diversas vezes, 
mas também em telefonema a 
Fernanda Torres recentemente, 
quando a procurou para para-
benizá-la pelo Globo de Ouro. 
Na ligação, ele também rela-
cionou a oposição liderada por 
Bolsonaro à ditadura militar.

Militares
Na cerimônia desta quarta, 

Lula evitou o termo "militares 
legalistas", que havia causado 
ruído na caserna no ano pas-
sado, e fez agradecimento no-
minal ao ministro da Defesa e 
aos comandantes das Forças 
Armadas. "Eu quero agradecer 
ao Múcio que trouxe os três 

comandantes das Forças Ar-
madas para mostrar a esse país 
que é possível a gente construir 
as Forças Armadas com a pro-
posta de defender a soberania 
nacional", disse.

O presidente também brin-
cou com o apelido Xandão de 
Moraes e disse que nenhum 
outro ministro do STF havia 
tido um apelido "do povo" 
como o dele. "Desse apelido 
você nunca mais vai se libertar, 
pode ficar certo. Não adianta fi-
car nervoso que ninguém nun-
ca vai parar de te chamar de 
Xandão", disse Lula.

A cerimônia no Planalto teve 
a presença de petistas, minis-
tros do STF e comandantes das 
Forças Armadas. Como a Fo-
lha mostrou, havia expectativa 
de esvaziamento político, com 
maior presença de parlamenta-
res de esquerda, o que se con-
firmou. Estiveram presentes 
os deputados Zeca Dirceu (PT-
-PR) e Lindbergh Faria (PT-RJ) 
e os senadores Jaques Wagner 
(PT-BA) e Eliziane Gama (PSD-
-MA), entre outros.

A cúpula do Congresso, no 
entanto, esteve ausente. Falta-
ram os presidentes da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), e do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), bem como os possíveis 
sucessores nos cargos, Hugo 
Motta (Republicanos-PB) e 
Davi Alcolumbre (União-AP).

Após o evento, Lula partici-
pou de ato de partidos de es-
querda e movimentos sociais 
na praça dos Três Poderes, um 
abraço simbólico ao local. Ele 
desceu a rampa com demais 
autoridades.

Lula da Silva e autoridades descem a rompa do Palácio do Planalto: “Defesa da democracia sempre”

Presidente discursa em 
cerimônia que marca dois 
anos dos ataques golpistas 
às sedes dos Três Poderes, 
em Brasília

Apresentação de peças depredadas e agora restauradas 
A cerimônia com auto-

ridades foi a última de três 
eventos no Palácio do Pla-
nalto para a data. Antes, ele 
apresentou no Palácio do 
Planalto peças depredadas 
na ocasião que foram restau-

radas.
As primeiras obras apre-

sentadas foram o relógio tra-
zido ao Brasil por dom João 
6º em 1808 e uma ânfora 
(vaso). O relógio foi restau-
rado na Suíça, sem custos 

para o governo brasileiro, e 
chegou ao Planalto na véspe-
ra. De acordo com o governo, 
ele era do relojeiro de Luís 15, 
e existe apenas mais um ou-
tro deste, exposto em Versail-
les, na França.

Em um segundo evento, 
houve a apresentação da obra 
"As Mulatas" de Di Cavalcan-
ti. O quadro foi rasgado em 
sete lugares e, segundo o Pla-
nalto, seu valor estimado era 
de cerca de R$ 8 milhões.

De acordo com o Planalto, 
foram restauradas 21 peças 
por especialistas no Palácio 
da Alvorada, onde foi criado 
uma espécie de laboratório 
para especialistas trabalha-
rem nas obras.

STF não permitirá big techs usadas para discursos de ódio, diz Moraes
Folhapress

O ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), afirmou nes-
ta quarta-feira (8) que a corte 
não vai permitir que as big te-
chs sejam instrumentalizadas 
para discursos de ódio. O ma-
gistrado disse ainda que essas 
empresas também não pode-
rão atuar em colaboração com 
grupos extremistas. "No Brasil, 
só continuarão a operar se res-
peitarem a legislação brasileira. 
Independentemente de brava-
tas de dirigentes de big techs", 
disse.

Nesta terça-feira (7), o CEO 

da Meta, dona do WhatsApp, 
Instagram e Facebook, Mark 
Zuckerberg, anunciou mudan-
ças na empresa com o fim do 
modelo de checagem de fatos. 
Na mesma fala, sem citar paí-
ses específicos, atacou os judi-
ciários da América Latina, aos 
quais chamou de secretos.

A declaração do ministro foi 
dada em uma roda de conversa 
feita no Supremo como parte 
da agenda para memória dos 
atos golpistas de 8 de janeiro de 
2023.

O evento teve a presença 
de ministros e servidores que 
atuaram para a contenção dos 
invasores, limpeza dos prédios 

e restauração de obras. O edifí-
cio-sede do tribunal foi um dos 
mais atingidos pela depreda-
ção.

Moraes afirmou que a causa 
desses eventos está evidente 
nas redes sociais. Neste mo-
mento, ele voltou a defender a 
regulamentação das platafor-
mas como meio de proteger a 
democracia e impedir a repe-
tição de atos como os de 2023. 
"Tudo isso surgiu a partir do 
momento que extremistas de 
direita se apoderaram das re-
des sociais para por elas, ou 
com elas, instrumentalizarem a 
democracia. Alexandre de Moraes: combate à disseminação do ódio nas redes sociais



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 09 DE JANEIRO 09 DE JANEIRO DE 2025DE 2025 11DM 11

CINEMA

Odisseia emocional

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Em ‘Babygirl’, Nicole Kidman assume um dos papéis mais poderosos e arriscados de sua carreira.
Ela tira a roupa em cenas de sexo, fica totalmente vulnerável e entrega seu melhor trabalho em anos

Leonardo Sanchez

Antes mesmo das primeiras 
imagens de "Babygirl" aparece-
rem na tela, os gemidos de Ni-
cole Kidman invadem o escuro 
do cinema. Sentada em Antonio 
Banderas, ela atinge o que pen-
samos ser o clímax, num grito 
intenso e libertador. Eles se bei-
jam e ela corre para o quarto ao 
lado, onde se masturba assistin-
do a um vídeo pornô que borra 
as linhas entre consentimento e 
estupro.

Ela tem fetiche em ser con-
trolada, humilhada, dominada. 
Ele prefere o bom e velho papai 
e mamãe. Ambos se amam, são 
companheiros e têm uma vida 
feliz, mas há um impasse que 
cria um abismo entre os dois la-
dos da cama. Ela sabe que jamais 
estará saciada com o marido, 
mas ele nem desconfia disso.

Em "Babygirl", Kidman assu-
me um dos papéis mais podero-
sos e arriscados de sua carreira. 
Aos 57 anos, ela tira a roupa em 
inúmeras cenas de sexo, fica 
completamente vulnerável e en-
trega o que muitos críticos têm 
chamado de seu melhor traba-
lho em anos.

É seguro dizer, aliás, que ela 
era a favorita ao Globo de Ouro 
de melhor atriz em filme de dra-
ma, no último domingo, depois 
de vencer a taça Volpi de atuação 
no Festival de Veneza. Mesmo 
passada para trás por Fernanda 
Torres, porém, Kidman continua 
sendo um dos grandes obstácu-
los para a indicação da brasileira 
ao Oscar.

"Este filme é uma odisseia 
emocional e sexual", diz a atriz 
em conversa virtual com jorna-
listas. "E a minha personagem, 
Romy, é uma mulher em crise. 
Ela conquistou muita coisa, mas 
ainda está em conflito em rela-
ção ao que deseja. Ela tem poder 
para fazer o que quer, mas ela 
está sendo verdadeira com ela 
mesma?"

Romy é a fundadora e CEO 
de uma empresa de tecnologia 
de Nova York. Elegantérrima, ela 
caminha segura de si pelo escri-
tório logo cedo, é a última a sair 
e, por essas e outras, ganhou o 
respeito e admiração de todos 
ao redor — por mais que alguns 
homens tentem, sem sucesso, 
diminuí-la com seu machismo.

Quando um estagiário 30 
anos mais novo, vivido por Har-
ris Dickinson, chega à empresa, 
eles sentem uma atração ins-
tantânea. Nas palavras de Kid-
man, é como se Romy e Samuel 
estabelecessem uma conexão 
estranhamente visceral, que não 
tem a ver com intelecto ou idade, 
mas com química.

Ele começa fazendo comen-
tários rudes e dando ordens 
a ela, o que a enche de libido. 
Logo, a relação escala para es-

capadas sexuais em hotéis e no 
próprio escritório. "A maneira 
como o poder se move ao longo 
da trama, como é algo sempre 
em jogo, me atraiu. Está tudo 
bem uma mulher poderosa dizer 
que não quer ser poderosa em 
alguns momentos", diz a atriz.

Diretora e roteirista de "Ba-
bygirl", a holandesa Halina Reijn 
diz que a ideia para o filme veio 
ao se questionar se é possível 
amarmos todas as partes de nós 
mesmos, até aquelas que nos 
envergonham. Romy, na trama, 

sabe que o que faz é errado, seja 
pela traição matrimonial ou pelo 
compliance empresarial, mas se 
doa completamente ao amante 
e ao masoquismo que reprimiu 
por anos.

O que se segue é uma sequên-
cia de cenas em que ela implora, 
chora, grita pelo sexo de Samuel, 
um personagem que, como ela, 
também está vulnerável, caren-
te, traumatizado. "São como dois 
animais brincando, numa rela-
ção viciante e tóxica, mas que de 
certa forma também tem poder 
curativo", diz Reijn.

Imagem sexy
A linha entre consentimen-

to e assédio é tênue, o que não 
afastou Kidman do projeto. Ela, 
afinal, nunca foi uma atriz mo-
ralista, e construiu seu nome em 
Hollywood com versatilidade, vi-
vendo, entre outras, uma cortesã 
em "Moulin Rouge: Amor em 
Vermelho" e uma mulher que 
confessa ao marido ter desejado 
fugir com outro homem, em "De 
Olhos Bem Fechados", último 
filme de Stanley Kubrick.

No filme, ela deu ao cinema 
uma das imagens mais sexy de 

suas divas — seu corpo esguio 
recostado no batente da porta, 
coberto por uma lingerie trans-
lúcida e contornado pelas luzes 
impossivelmente azuis do ba-
nheiro ao fundo, enquanto ela 
confronta os delírios machistas 
do marido. "Você acha que o úni-
co motivo para qualquer homem 
falar comigo é porque ele quer 
me comer?", questiona.

Na cena que Reijn acredita ser 
a que define "Babygirl", Romy e 
Samuel se encontram num mo-
tel e, por 12 horas, vivenciam 
todas as etapas de um relacio-
namento. Eles se apaixonam, 
exploram seus corpos, ficam 
envergonhados, transam, se en-
tediam e rompem, tudo movido 
pelas vontades dela.

Enquanto transam, a relação 
da protagonista com o marido 
vai definhando, mas ela encon-
tra certa forma de apoio nas fi-
lhas, mulheres como ela. Não 
é como se o casamento fosse 
infeliz, mas em determinada 
discussão entra a frustração que 
compartilha com muitas outras: 
"Eu nunca tive um orgasmo com 
você!".

Ao longo do filme, acordes 
musicais tímidos são costurados 
a gemidos, sussurros e arfadas 
pesadas, hipersexualizando ain-
da mais a vida de Romy, uma 
mulher que ao beirar os 60 anos 
tem a libido nas alturas, apesar 
de uma vida sexual ativa ser ne-
gada a muitas de sua geração, no 
imaginário popular. (Folhapress)
Continua na página 12

Parceria erótica: Nicole Kidman contracena com Harris Dickinson em filme que estreia hoje nos cinemas goianos

Libido nas alturas: atriz diz que filme é “odisseia emocional e sexual”

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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‘Babygirl’ põe Kidman para 
manipular thrillers eróticos

Teté Ribeiro 
Folhapress

O que a gente espera que 
aconteça, afinal, quando se 
decide ver um filme? Não é a 
mesma coisa do que quando 
sai para uma happy hour, um 
"blind date" ou uma festa. Mui-
to menos uma viagem ou uma 
mudança de casa, ou de traba-
lho. No escuro da sala de cine-
ma, ou mesmo no sofá de casa, 
a decisão de ver um filme é ter 
uma satisfação —palavra com-
plicada nesses nossos tempos, 
melhor trocar por distração—
passageira, rápida, instantâ-
nea.

Mesmo os filmes que mol-
dam nossa vida não costumam 
ser exclusivistas, eles se somam 
uns aos outros e não nos exi-
gem fidelidade, muito menos 
que a morte nos separe. Como 
um romance passageiro, uma 
ficada na festa da firma ou uns 
beijos em show de estádio de 
futebol. Legal, divertido, mas 
ninguém vai chegar em casa 
contando, certo?

Pois então essa será menos 
uma crítica de filme quanto 
um desafio. Eu quero ver quem 
aqui (e ali, e em qualquer lu-
gar) vai passar pela vida sem 
se abalar com um momento de 
"Babygirl" em que o persona-
gem de Harris Dickinson dança 
com seus membros longos e 
desajeitados e o torso tatuado 
ao som de "Father Figure", hit 
de George Michael de 1987.

Não vai salvar ninguém, não, 
pode apostar. A personagem de 
Nicole Kidman, coitada, dá até 
dó, porque ela cai de paixão na 
primeira coisa irresistível que 
ele faz no filme, tão singela, 
ainda de roupa de frio. Dickin-
son acalma um cachorro bravo 
na rua com uma autoconfiança 
que Deus me livre, coisa de ou-
tro mundo.

"Babygirl", o filme, brinca 
sem totalmente subverter todas 
as regras voltadas a elementos 
muito bons de se brincar no 
cinema: sedução, poder sexu-
al versus poder real, um tico 
de dominação e submissão e a 
liberdade absoluta de guiar as 
ações dos personagens seguin-
do exclusivamente os desejos 
de cada um.

Por um momento, talvez o 
primeiro terço ou a primeira 
metade do filme (não posso di-
zer quase nada com certeza a 
respeito de "Babygirl", o efeito 
hipnótico de Harris Dickinson 
dançando ainda não parece 

ter passado completamente), 
é como se a vida realmente 
fluísse, e não fosse uma eter-
na subida ladeira acima no sol 
do meio-dia. Divago, mas sabe 
como é. Fogo morro acima, 
água morro abaixo e (inclua 
aqui o que quiser), ninguém 
segura.

Um aspecto interessante 
que dá para pinçar sem mui-
ta margem de erro é que "Ba-
bygirl" não desperdiça muito 
o tempo do espectador com 
grandes explicações psicoló-
gicas ou mesmo histórias do 
passado de seus personagens, 
e isso é uma coisa muito boa 
neste caso.

A dancinha de Dickinson 
conta tudo o que precisamos 
saber sobre como a CEO Romy 
Mathis (Kidman) e seu estagi-
ário Samuel (Dickinson) estão 
conduzindo um envolvimento 
romântico no local de trabalho 
para lá de inadequado. Quan-
do a música começa, Romy já 
se despiu na frente de Samuel 

a seu pedido, ajoelhou-se para 
fazer sexo oral e foi chamada 
por ele, num sussurro rouco, de 
"babygirl". "Minha babygirl".

Até esse momento, ela tinha 
sido só submissa.

Os dois estão desempe-
nhando papéis, mas o dela vi-
nha sendo o de uma performer, 
fazendo o que o garoto pede e 
sendo recompensada pela sua 
atenção plena e um pires de lei-
te que ela toma como se fosse 
um pet devidamente domesti-
cado.

Mas esse é um filme da ci-
neasta holandesa Halina Heijn, 
de 2024, não do inglês Adrian 
Lyne nos anos 1980. Ou seja, 
vai dar para todo mundo as-
sistir ao filme e sentir emoções 
bem desajustadas, que nem 
antigamente, sem que o final 
seja a óbvia punição máxima 
ou mesmo a morte da protago-
nista. Devia ter dado alerta de 
spoiler? Ops. Eu bem que avisei 
que não estou 100%. Mas a cul-
pa é dele.

Passada para trás por 
Fernanda Torres no Globo 
de Ouro, atriz tem sido 
elogiada por atuação em 
novo filme. Longa brinca 
com sedução, poder 
sexual versus poder real, 
um tico de dominação e 
uma pitada de submissão

Obra não desperdiça tempo do espectador com explicações psicológicas

DIVULGAÇÃO

“Me achava a loira  
burra”, diz Grazi
Luísa Monte

Assim como muitos dos que 
passaram pelo Big Brother, Gra-
zi Massafera viu sua vida mudar 
após ser segundo lugar da quin-
ta edição do programa. Natural 
do Paraná e miss, ela contou no 
“BBB: O Documentário” como 
superou a imagem de "loira 
burra" e se tornou uma atriz de 
sucesso.

Grazi atribuiu a Pedro Bial, 
então apresentador do progra-
ma, o apoio para conseguir sub-
verter a imagem que tinha. "Eu 
me achava a loira burra (...). Bial 
foi o primeiro a pincelar esse 
olhar para mim mesma. De que 
eu conseguiria ser mais do que 
só a miss", disse.

Na entrevista, ela ainda re-
lembrou a surpresa ao sair do 
programa: "Quando entro no 
programa, entro com expecta-
tiva de mudança de vida, de ga-
nhar dinheiro, de fazer algumas 
coisas. Mas foi um choque, um 
susto, quando saí, porque foi 
muito maior do que eu imagi-
nava. Estavam todos diferentes. 
Meu pai e minha mãe já tinham 
dado entrevistas".

Quando veio a oportunida-
de para um teste em "Verdades 
Secretas" (2015), Grazi resolveu 
ir com tudo e acreditar no seu 
potencial. O papel rendeu a ela 
uma indicação ao prêmio de 
melhor atriz no Emmy Interna-
cional. "Chamam isso de sorte. 
É o jeito de diminuir toda a sua 
potência", disse.

Golpe
Cida dos Santos foi a campeã 

do BBB 4 e levou o prêmio de R$ 
500 mil, mas acabou perdendo 
quase tudo alguns anos depois. 
Ela relembrou sua trajetória e 
contou a história do golpe que 
levou no “BBB: O Documentá-
rio”.

"Quando eu entrei no Big 
Brother eu entrei com o pro-
pósito de comprar uma casa", 
disse ela, que era diarista e foi 
selecionada por meio de sorteio 
de revista, uma modalidade que 
não existe mais. Cida foi a pri-
meira mulher a vencer o reality.

"Muitos anos depois, eu 
conheci uma pessoa e le-
vei um golpe dessa pessoa. 
Perdi essa casa", contou ela, 
que também não aprovei-
tou a fama do programa para 
se manter em exposição. 
"Estamos aí, segundo a vida, 
com pé no chão, vivendo meu 
melhor momento", disse Cida. 
Ela acrescentou que espera uma 
oportunidade para um novo re-
ality. (Folhapress)

CANDIDATA FORTE AO OSCAR 
GLOBO/ DIVULGAÇÃO

SAG Awards exclui Fernanda Torres
Folhapress

A ausência de Fernanda 
Torres entre os indicados 
ao SAG Awards, premiação 
anual do Sindicato dos Ato-
res dos Estados Unidos, tem 
sido interpretada por críti-
cos e jornalistas especiali-
zados como indício de que 
indicação ao Oscar pode ser 
mais difícil do que o espera-
do.

Isso porque o SAG é con-
siderado um dos principais 
termômetros do Oscar, já 
que ambas as premiações 
compartilham a maioria dos 
votantes na área de atuação.

Um exemplo marcante 
aconteceu há cinco anos, 
com outro filme de língua 
não inglesa, assim como 
"Ainda Estou Aqui", de Wal-
ter Salles, que Torres prota-

goniza. Foi quando o sul-co-
reano "Parasita", vencedor do 
Oscar de melhor filme, tam-
bém recebeu o prêmio de me-
lhor elenco no SAG.

Mas há exceções. A atriz 
alemã Sandra Huller, por 
exemplo, não foi indicada ao 
SAG, mas concorreu ao Oscar 
de melhor atriz por "Anatomia 
de uma Queda" no ano passa-
do. Situação semelhante acon-
teceu com a espanhola Pené-
lope Cruz em 2021, indicada 
ao Oscar por "Mães Paralelas" 
mesmo sem figurar no SAG.

A vitória de Torres no Glo-
bo de Ouro é outro elemento 
que pode influenciar o cená-
rio, já que os votos para o SAG 
Awards foram registrados an-
tes da premiação no último 
domingo, enquanto a votação 
do Oscar ainda está em aberto. No páreo: atriz venceu Globo de Ouro nesta semana

GOLDEN GLOBES
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TV Tudo

Na boa
Sem a intenção de magoar 
ninguém, mas apenas com 
a intenção de ajudar: o 
Fred Bruno e a Globo, se 
ainda não pensaram nisso, 
precisam contar com o apoio 
da fonoaudiologia. Aliás, este 
é um serviço indispensável 
que sempre deve estar à 
disposição de todos, em 
se tratando de rádio e TV 
especialmente.

É bom dizer
A direção da Band está 
esperando pela volta da 
Renata Fan, em período 
de férias, para saber da 
necessidade de contratar 
alguém para o lugar do 
Denílson no “Jogo Aberto”. 
Por enquanto, vai seguindo 
com o mesmo pessoal.

Próximo de zero
Data hoje, a chance de Pablo 
Marçal ganhar um programa 
no SBT ou ser aprovado em 
qualquer um dos pilotos 
gravados, no final do ano 
passado, é praticamente 
nenhuma. Só serviu mais 
como barulho mesmo.

Pilotando
Depois do pré-light, além 
de outros ajustes, ontem 
foram gravados os primeiros 
pilotos do “Esporte Record”, 
já com as ilustres presenças 
de Cleber Machado e Paloma 
Tocci. Hoje, para afinar tudo 
direitinho, devem repetir a 
dose. O programa, instalado 
no Estúdio K da Barra Funda, 
divide seu espaço com 
os cenários da cabine de 
transmissão e o do pré-jogo. 
Sérgio Aguiar será deslocado 
para outro projeto do 
jornalismo.

O que é a vida
Fontes seguras dos 
bastidores apostavam na 
certeza de novas mudanças, 
já para este 
início de ano, na 
apresentação de outros 
programas jornalísticos da 
Record. Mas o que agora 
se informa é que, por mais 
curioso que possa parecer, a 
estreia do José Luiz Datena 
no SBT acabou dando 

uma freada em tudo. Por 
enquanto, vai seguir tudo 
como sempre foi.

Tempo dela
Patrícia Poeta volta ao 
comando do “Encontro”, na 
Globo, no próximo dia 21. 
Isto, só depois de cumprir 
um roteiro de viagens, 
com Fernando de Noronha 
especialmente incluída, e 
intensificar os ensaios para o 
desfile da Grande Rio.   

O que é o certo
Ontem, esta santa coluna 
falou do erro em dar 
férias a programas, mas 
seguir com suas exibições 
gravadas. “Melhor da Tarde” 
foi o exemplo. Assim como, 
por sua vez e no sentido 
contrário, se deve louvar 
a Globo que faz o certo. 
Mesmo com Patrícia Poeta e 
Ana Maria Braga em férias, 
os programas delas seguem, 
normalmente, inéditos. Como 
devem ser. 

NFL
A Rede TV!, parceira da 
NFL em TV aberta no Brasil, 
inicia neste final de semana 
a cobertura dos playoffs, 
com transmissão ao vivo de 
dois confrontos. No sábado, 
às 22h, Pittsburgh Steelers 
e Baltimore Ravens, e no 
domingo, às 15h, Denver 
Broncos e Buffalo Bills. As 
partidas terão narração de 
Marcelo do Ó e Napoleão 
Almeida, respectivamente, e 
comentários de Gabriel Golim 
e Pathy dos Reis.

C´est fini
A TNT vai limitar ao seu canal 
no YouTube a transmissão 
dos jogos do torneio FC 
Series, envolvendo equipes 
brasileiras e o Orlando City, 
nos Estados Unidos.  Aline 
Nastari, repórter, ficará 
responsável pela cobertura. 
Então é isso. Mas amanhã 
trem mais. Tchau!

Denílson, sem programa na 
Band, vai ter o dele na Globo
As voltas da vida... Denílson 
tinha o projeto de um 
programa na Band, em várias 
ocasiões com promessas de 
estrear. Mas não aconteceu.
A informação é que o comercial 
sempre deu o contra. Ou 
que não conseguiu vender o 
que ainda nem existia. Aliás, 
algumas TVs ainda acham 
que podem vender pacote 
de macarrão, sem antes de 
comprar a farinha.
Só que a moda de agora é 
meio essa.
A televisão dos últimos tempos 
mudou, com todos os erros 
de direito, a sua maneira de 

trabalhar. Antes, como fórmula 
vencedora, o artístico tinha que 
produzir e o comercial sair para 
vender. Inverteram, na maioria 
das TVs, a ordem das coisas. 
Ou estão tentando inventar 
outra roda.
Resultado, a Globo, à moda 
antiga, foi lá e pegou o 
Denílson, que na televisão 
apreendeu a ganhar dinheiro 
como nos seus tempos de 
jogador de futebol. E já vai, de 
cara, dar um programa pra ele.
Um perde e ganha dos mais 
interessantes. Ou uns perdendo 
e outros sempre sabendo 
ganhar.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

Quem te ama
não te machuca,
não mente, não

te usa, não te trai.

"Não precisa pressa, a vida 
nunca foi uma competição. 
Acredite, tudo que for para 

ser seu, será". - Stella Rincon 
Godinho

Pirenópolis, em Goiás, 
tem mercado imobiliário 
agitado. Voltou ao mapa 
do turismo brasileiro e 

recebe 80 mil visitantes 
por mês.

Janeiro branco:
priorizando a
saúde mental

Foi muito importante 
festejar o 8 de janeiro, 

para dizer não ao 
autoritarismo, E que a 
tentativa de tomada 

violenta do poder nunca 
mais seja 
cogitada.  

Venda de veículos novos 
no Brasil alcançou o 

melhor desempenho em 10 
anos. 2024 encerrou com 
2,63 milhões de veículos 

emplacados.

A vida não se resume
em pinga e cerveja.

Tem que ter torresmo.

O Brasil está no topo: tem 
a  melhor ginasta, a melhor 
atriz e o melhor jogador de 

futebol do mundo.  

DIVULGAÇÃO

WANESSA ANGEL, musa do 
Botafogo, feliz da vida com 
seu time vitorioso em 2024

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Escorpião

Peixes

Romance ganha astral 
descontraído e vocês podem 
fechar a noite em forte sintonia. 

Bom momento para fortalecer 
o romance, sair da rotina e se 
divertir com o par. 

Prepare suas armas para seduzir 
o par e deixar o astral mais 
descontraído no romance. 

Amizades seguem em alta e 
pessoal pode dar mãozinha se 
está em busca de trampo.

Conquista fica movimentada nas 
redes sociais e amigos podem 
bancar o cupido à noite.

Viagem ou estudos contam com 
ótimas energias e podem sair 
melhor do que esperava. 

Mostre bom humor para se 
destacar na paquera e dar um 
chega pra lá na solidão. 

Paquera pode surpreender e, se 
está saindo com alguém, o lance 
pode ficar sério.

Paquera talvez fique meio parada 
em alguns momentos, mas pode 
virar o jogo virará. 

No romance, altas doses de 
carinho e conversas animadas 
aquecem o seu coração.

O seu charme está em alta e você 
vai fechar a noite dando um show 
por onde passar. 

Vida a dois segue animada, mas 
um programa caseiro será perfeito 
para fechar a noite. 

Show revela semelhança entre
Beatles e Clube da Esquina

Marcus Vinícius Beck

“Beatles na Esquina” pro-
porciona neste domingo, 12, às 
oito da noite, um encontro in-
teressante no Madre Esperança 
Garrido: rock inglês e música 
mineira, John Lennon e Lô Bor-
ges, Paul McCartney e Milton 
Nascimento, George Harrison e 
Beto Guedes. Tudo a ver.

Idealizado pelo cantor Da-
niel Lima, “Beatles na Esquina” 
conta com participação da can-
tora Roberta Campos. Depois 
de Goiânia, a turnê segue para 
Brasília, Uberlândia, Campinas 
e Rio de Janeiro. Importante: 
projeto conta com patrocínio 
da Caixa e do Governo Federal.

O repertório terá de ser cui-
dadosamente planejado. Mas 
reconhece-se a dificuldade 
dessa tarefa musical. Muitos 
clássicos envolvidos. Se incluir 
aquela lá, corre-se o risco de 
tirar uma matadora. Seria pru-
dente procurar equalização, 
diálogo harmonioso, compas-
sado.

Segundo Daniel, as canções 
foram escolhidas levando em 
consideração a temática de 
suas letras e suas estruturas 
musicais, de modo a criar entre 
as faixas uma coesão. A ideia 
do projeto nasceu em uma co-
laboração entre Daniel e Beto 
Guedes, durante recriação da 
música "The Long and Winding 
Road", lançada pelos Beatles 
no disco “Let It Be”, de 1970.

Beto, vixe!, beatlemaníaco 
total. Já se declarou fissurado 
nesse desvario roqueiro tantas 
vezes. O cara pirou quando ou-

vira a banda inglesa pela pri-
meira vez. À época, conforme 
fala em entrevistas, percebeu 
o novo: sentiu-se deslumbrado 
por esse som delicioso e orgâ-
nico, refinado e poético, jovem 
e moderno. “I want you”, psico-
delizou-se.

“Eu lembro que o Lô trou-
xe um compacto e me deu. 
Eu lembro de ‘I Should Have 
Known Better’. Eu escutei aqui-
lo uma vez e não entendi nada 
do que estava acontecendo. 
Botei mais uma vez”, revela o 
músico, em depoimento a Már-
cio Borges. “Falei: ‘nossa, que 
trem esquisito’. Botei pela ter-
ceira vez. E aí sim, abriu minha 
cabeça. Eu fiquei mais fascina-
do.”

Tão fascinado que, em 1964, 
junto dos amigos Lô, Yé Borges 
e Márcio Aquino, tomou uma 
atitude necessária: montou o 
grupo The Beavers. O repertó-
rio consistia em recriar clássi-

cos de Lennon e McCartney, 
referenciados no rock “Para 
Lennon e McCartney”, de Fer-
nando Brant, Márcio e Lô Bor-
ges. A música popularizou-se 
na voz cristalina de Milton Nas-
cimento.

De cara, Lô se viu apaixona-
do pela sofisticação harmônica 
dos Beatles. Não satisfeito, re-
solveu trazê-la ao contexto mi-
neiro. Todavia, precoce, mon-
tou os primeiros acordes no 
violão assim que ouvira João 
Gilberto. Ouça seu último dis-
co: “Tobogã” é beatlemaníaco.

Há quem diga que o lendá-
rio elepê “Clube da Esquina”, 
de 1972, seria uma espécie de 
“Sgt. Pepper's Lonely Hearts 
Club Band” terceiro-mundista. 
É certo que hipnotizou os grin-
gos. É certo que aparece entre 
cinco melhores discos brasilei-
ros. É certo que há Beatles nele.

Conexões
Se a parceria entre Daniel e 

Beto descortinou as inevitáveis 
conexões entre universo dos 
Beatles e do Clube da Esqui-
na, por que não fazer um show 
mostrando isso? “Nossa inten-
ção é mostrar como os Beatles 
influenciaram o Clube e mol-
daram aspectos da música bra-
sileira, uma relação percebida 
por muitos, mas raramente 
analisada e discutida”, afirma 
Daniel.

Daniel e Roberta, duran-
te “Beatles na Esquina”, serão 
acompanhados por Adriano 
Campagnani (baixo), Augusto 
Nogueira (guitarra e violão), 
Gustavo Figueiredo (piano 
elétrico e acordeom), Luadson 
Constancio (teclados), Ricardo 
Cheib, Fabiane Alcântara, Ali-
ce Gonçalves e Vinícius Motta 
(percussão e backing vocals). 
A direção musical é de Rodrigo 
Rios. Os ingressos são vendidos 
pelo Sympla a partir de R$ 40.

Idealizado pelo cantor 
Daniel Lima, ‘Beatles 
na Esquina’ conta com 
participação da cantora 
Roberta Campos. Daniel 
diz que canções foram 
escolhidas considerando 
temática discursiva e 
estrutura musical

Músico teve ideia de projeto durante parceria com o cantor beatlemaníaco Beto Guedes

DIVULGAÇÃO

Conselho Estadual 
anuncia vencedores 
do Prêmio Jaburu

O Conselho Estadual de Cul-
tura anunciou os agraciados do 
Prêmio Jaburu, edições 2023 e 
2024, que homenageia perso-
nalidades e valores da cultura 
goiana. A relação com os no-
mes dos homenageados com o 
Troféu Jaburu, a maior comen-
da cultural de Goiás, e demais 
comendas, foi publicada no 
Diário Oficial do Estado desta 
terça-feira, 7.

A solenidade de premiação, 
porém, está marcada para o dia 
28 de janeiro, às 20h, no Audi-
tório Mauro Borges (Palácio 
Pedro Ludovico Teixeira), em 
Goiânia. A Premiação Jaburu é 
concedida desde 1980, quando 
o primeiro Troféu foi concedi-
do à poetisa Cora Coralina.

Outros relevantes nomes da 
cultura goiana também recebe-
rem a honraria, como Bernardo 
Élis, Belkiss Spenciére, Marcos 
Fayad, Antônio Poteiro, Darcy 
França Denófrio, D.J. Oliveira, 
Bariani Ortêncio, Hugo Zorzet-
ti, Ely Camargo, Edival Louren-
ço, Lêda Selma, entre outros.

A iniciativa, que conta com 
apoio da Secult, agraciará com 
o Troféu Jaburu o artista visual 
Marcelo Solá e a professora Ma-
ria Zita Ferreira. Além dessas 
condecorações, também serão 
entregues 12 Medalhas de Mé-
rito Cultural e 16 Diplomas de 
Destaque Cultural do Ano.

Vencedores
Conhecido por sua habilida-

de de se comunicar através do 
desenho, Solá (primeira foto) 
levou seus traços para a seri-
grafia, monotipia e instalações. 
Ao longo da carreira, recebeu 
diversos prêmios ao longo de 
sua carreira, como o Prêmio 
Ibram de Arte Contemporânea, 
do Rio de Janeiro, e duas ve-
zes o “Prêmio Projéteis de Arte 
Contemporânea”, da Funarte.

A professora mestra Maria 
Zita Ferreira (segunda foto) 
possui experiência na área de 
Educação Física, com ênfase 
em Fundamentos da Dança, 
atuando principalmente em 
temas como resistência, trans-
formação, liberdade, conscien-
tização e autonomia.

Autora dos livros “Dan-
ça Negro, Ginga a História” e 
“Como me fiz professora”, a ho-
menageada recebeu o Prêmio 
Buriti pelos trabalhos realiza-
dos na dança. Foi diretora da 
Faculdade de Educação Física 
da Pontifícia Universidade Ca-
tólica de Goiás e atualmente é 
professora adjunta I da mesma 
instituição. (Redação)

DIVERSÃO & ARTE
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Há décadas, a comunidade 
científica alerta sobre os efei-
tos das emissões crescentes e 
recordes de concentração de 
gases de efeito estufa (GEE) na 
atmosfera. Em 2024 vivemos 
eventos extremos, como as 
chuvas no Rio Grande do Sul e 
a seca histórica na região Nor-
te do país. Na Espanha, chuvas 
torrenciais afetaram na região 
de Valência e, nos Estados 
Unidos, os furacões Helene e 
Milton atingiram intensidades 
nunca vistas anteriormente. 
Em termos geopolíticos e eco-
nômicos, a COP29, realizada 
no Azerbaijão, sofreu muitas 
críticas, com poucos avanços 
nas negociações e um resulta-
do tímido na agenda de finan-
ciamento climático. Por fim, 
um passo importante foi dado 
pelo Brasil com a sanção da Lei 
15.042 pelo Governo Federal 
em 12 de dezembro.

De forma prática, as indús-
trias devem começar a sentir 
o efeito da regulação do car-
bono a partir de 2029/2030. A 
sanção da nova legislação é a 
oportunidade de demonstrar 
o compromisso do Brasil com 
a agenda global de descarbo-

Engenheiro

nização, especialmente com a 
Conferência das Nações Uni-
das sobre as Mudanças Climá-
ticas de 2025 (COP30) às por-
tas do evento que acontecerá 
em novembro em Belém, no 
Pará.

Com todos os desafios, aqui 
na Votorantim Cimentos se-
guimos com uma agenda de 
investimentos em transição 
energética e na economia de 
baixo carbono, entendendo 
que somos parte da solução 
para a descarbonização do 
planeta. Nossa estratégia de 
descarbonização está pauta-
da em quatro grandes pilares: 
o coprocessamento (que é a 
utilização de materiais alter-
nativos ao combustível fóssil), 
o uso de cimentícios, que é a 
substituição do clínquer – o 
principal responsável pela 
emissão de CO2 no processo 

produtivo de cimento – por 
subprodutos vindos de outras 
indústrias, a eficiência energé-
tica e uso de fontes renováveis 
de energia, com hidrelétri-
cas próprias e investimentos 
em energia solar e eólica, e o 
desenvolvimento de tecno-
logias, com uso de processos 
inovadores, novos materiais e  
captura de carbono. Também 
olhamos para o potencial de 
ganho de eficiência em toda a 
cadeia de valor da construção, 
otimizando o uso de cimento 
e concreto, oferecendo pro-
dutos de alto desempenho e 
reduzindo desperdícios nas 
obras.

Entre 1990 (ano ponto de 
partida utilizado na indústria 
de cimento) e 2023, a Voto-
rantim Cimentos reduziu as 
emissões de CO2 por tonela-
da de cimento produzido em 

27%. Encerramos 2023 com 
resultado global de missões 
de 556 kg de CO2 por tonelada 
de cimento produzido, uma 
redução de 4% na compara-
ção com 2022 (579 kg de CO2/
tonelada de cimentícios. O 
nosso compromisso público é 
de chegar a 475kg CO2/tone-
lada de cimentícios até 2030. 
Também teremos um esforço 
relevante em transparência e 
governança para atender às 
diretrizes de sustentabilidade 
do IFRS (International Finan-
cial Reporting Standards) e do 
CSRD (Corporate Sustainabili-
ty Reporting Directive). Diante 
da emergência climática, a 
mudança necessária exige um 
esforço conjunto para trans-
formar a realidade e promover 
a descarbonização do nosso 
planeta.

Encerramos 2023 com re-

sultado global de missões de 
556 kg de CO2 por tonelada 
de cimento produzido, uma 
redução de 4% na compara-
ção com 2022 (579 kg de CO2/
tonelada de cimentícios. O 
nosso compromisso público é 
de chegar a 475kg CO2/tone-
lada de cimentícios até 2030. 
Também teremos um esforço 
relevante em transparência e 
governança para atender às 
diretrizes de sustentabilidade 
do IFRS (International Finan-
cial Reporting Standards) e do 
CSRD (Corporate Sustainabili-
ty Reporting Directive). Diante 
da emergência climática, a 
mudança necessária exige um 
esforço conjunto para trans-
formar a realidade e promover 
a descarbonização do nosso 
planeta.

A descarbonização da indústria em 2025

OPINIÃO PÚBLICA
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Escritor

A gente recebe um monte 
de entulho pelo correio eletrô-
nico, diariamente, mas às ve-
zes chegam coisas espetacu-
lares. Recebo da minha amiga 
Fátima um clipe via Youtube 
que é um belíssimo cartão de 
Ano Novo. É uma música can-
tada por Sandra de Sá, por um 
cantor de Cabo Verde, Ilo Fer-
reira, e vários outros cantores 
e instrumentistas de diversos 
países, como Buenos Aires, 
Chile, India, Espanha, Jamai-
ca, etc.

A música é linda, cantada 
em português e uma outra lín-
gua que eu não consegui iden-
tificar, talvez seja bengalês, 
mas não tenho certeza. E digo 

que é o cartão de Ano Novo 
ideal, porque a letra é simples, 
mas diz muito, diz tudo o que 
queremos para o nosso futuro, 
para o futuro do ser humano e 
do lugar onde vivemos.

Vejam alguns trechos: 
“Peço a Deus / que os homens 
encontrem / os seus sonhos 
perdidos / e que os sonhos 
despertem / esses olhos dor-
midos / que o amor transbor-
de / e que vamos em paz. // 
Peço a Deus / que nos mande 
do céu / muita sabedoria / um 
amor verdadeiro / que nin-
guém passe fome / um abraço 
de mãos / que vivamos em paz 
/ que terminem as guerras / e 
também a pobreza / Encontrar 

alegrias / entre tanta tristeza / 
que a luz ilumine / as almas 
perdidas / e um futuro me-
lhor.” Alguém já tinha tradu-
zido um cumprimento entre 
os seres humanos como “um 
abraço de mãos”? Pois é.

Não é lindo? Não é a mais 
pura verdade? Não é o que 
todos queremos, o que todos 
pedimos? Como disse a mi-
nha amiga Fátima: Natal é isto: 
gente unida pela música. Pa-
rafraseando Mercedes Sosa: “a 
paz é cantarmos todos juntos!”

O nome do clipe é Satchita 
(acho que é o nome da mú-
sica) e a música, como disse, 
traduz nossos anseios e espe-
ranças para um futuro melhor.

Considerem a sua letra o 
meu cartão de Ano Novo. E te-
nham todos o Ano Novo mais 
feliz de suas vidas. Que 2025 
nos traga o resgate da educa-
ção brasileira, da saúde, da 
segurança, até da justiça. Que 
seja também o ano do resgate 
da paz no mundo. Vimos, nos 
últimos, a falência também da 
paz e da justiça e vamos torcer 
e diligenciar para que elas vol-
tem a ser realidade em 2025.

Como diria um apresen-
tador da nossa Santa e bela 
Catarina, que já se aposentou, 
vamos fazer um 2025 feliz e 
próspero. Cabe a nós. Conse-
guiremos, se nos empenhar-
mos nisso.

Vamos fazer um 2025 feliz?
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          AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 081/2024
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, por intermédio do FUNDO MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO - FME, com sede na Avenida Ino Rezende, Quadra 01A, Lote 
01A, Residencial Michelangelo, no Ipê Shopping no Município de Mineiros-GO, 
torna público, que fará realizar no dia 27 de Janeiro de 2025, em sessão 
pública eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de Compras - 
BNC, a partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, licitação na 
modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço, Contratação de 
empresa especializada para o fornecimento de acervo de livros e conjuntos de 
Educação Inclusiva, para atender as necessidades das bibliotecas das 
Unidades Escolares Municipais. Fim do cadastramento das propostas 
27/01/2025 às 08hrs00min. Início da sessão pública no dia 27/01/2025 às 
09hs00min. O edital e o recebimento da proposta estará disponível a partir de 
09/01/2025, encontra-se disponível, na íntegra, nos endereços 
www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br e www.gov.br/pncp/pt-br/pncp. Frisa-
se que ao presente Pregão é Regido pela Lei 14.133/2021, Decreto Municipal 
no 003/2024, Lei Complementar no 123/2006 e suas alterações. Informações: 
licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 3672-7816.

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Substituta

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
Aviso de Edital de Pregão Eletrônico Srp N. º 001/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 22 de janeiro de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS PERECÍVEIS E 
PRODUTOS DE LIMPEZA E HIGIENE, PARA ATENDIMENTO DOS 
ALUNOS REGULARMENTE MATRICULADOS NAS UNIDADES 
ESCOLARES DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO, CONFORME 
CONDIÇÕES, QUANTIDADES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NESTE 
TERMO, PARA A ESCOLA DONA AMÉLIA, FLORES DO CERRADO, JANE 
FATIMA, CEMEIS E CEMAIS, conforme descrito no modelo de proposta 
anexo ao Edital de Pregão nº 001/2025 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 
de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na 
sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo 
das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 
0**64 3634-1228. Chapadão do Céu – GO, 09 de janeiro de 2025.

JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

CONVITE 001/2025
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO

ABERTURA DOS ENVELOPES: 13/01/2025 ÀS 09:00H
LOCAL: Sede do Senar/AR-GO - Rua 87, nº 708, Edifício FAEG,
1º andar, Setor Sul, CEP 74.093-300, Goiânia-GO
Edital disponível no endereço eletrônico: www.sistemafaeg.com.br/senar

AVISO DE LICITAÇÃO

Goiânia, 08 de janeiro de 2025 - Dirceu Borges - Superintendente

  EDITAL DE COMUNICAÇÃO
WARLEY BUENO DA CUNHA, CPF nº. 024.612.171-81, torna 
público que requereu da Secretaria Municipal do Meio Ambien-
te de Silvânia-GO-SEMMA, a Licença Ambiental de Instalação 
e Licença Ambiental de Funcionamento para criação de ani-
mais de grande porte (bovinos), através de “Compost Barn” 
e ordenha mecânica, na Fazenda João de Deus, Zona Rural, 
Silvânia-Goiás, CEP: 75.180-000. Não foi determinado estudo 
de impacto ambiental.

  EDITAL DE COMUNICAÇÃO
JORGE HENRIQUE SCHMIDT, CPF nº. 028.059.298-10, 
torna público que requereu da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Silvânia-GO-SEMMA, a Licença Ambiental de 
Funcionamento para criação de animais de grande porte (bo-
vinos), através de “Compost Barn” e ordenha mecânica, na Fa-
zenda Marinho, Zona Rural, Silvânia-Goiás, CEP: 75.180-000. 
Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

AVISO DE REVOGAÇÃO DE PROCESSO LICITATÓRIO
A Prefeitura Municipal de Goiandira/GO UASG 989369, torna públi-
co a REVOGAÇÃO  do processo licitatório na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO nº 023/2024 destinado à AQUISIÇÃO DE GÊNEROS 
ALIMENTÍCIOS QUE COMPÕEM CESTAS BÁSICAS PARA ATENDI-
MENTO ÀS FAMÍLIAS CARENTES QUE SE ENCONTRAM EM ES-
TADO DE VULNERABILIDADE DO MUNICÍPIO, ATENDENDO ASSIM 
AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL DE GOIANDIRA/GO, que foi realizado no dia 20/12/2024, às 
09h00, no site gov.br/compras (COMPRAS.GOV) do Governo Federal, 
por motivos de instabilidade no sistema o que prejudicou a fase de lances. 

Goiandira/GO, aos 09 de janeiro de 2025. 
Thalita Gabryelle Oliveira de Almeida – Pregoeira.

AVISO DE EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 001/2025
O MUNICÍPIO DE MARA ROSA, por meio da SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE, pessoa jurídica de direito público interno, inscrito no CNPJ 
(MF) sob no 11.905.198/0001-79, telefone: (62) 3366-2310, torna-se 
público para conhecimento dos interessados que irá realizar no dia 27 
de janeiro de 2025, às 09:00h em sessão pública, na sede da Prefeitura 
Municipal, na forma da Lei no 14.133/21, na modalidade CONCORRÊN-
CIA 001/2025, tipo menor preço global, visando a escolha da proposta 
mais vantajosa para a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA OBRA DE 
CONSTRUÇÃO DE UMA UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE – UBS RICAR-
DO BRAGA, para atender as demandas do município de Mara Rosa. 
Conforme especificações do Edital, Processo n° 10874/2024. Mara Rosa, 
aos 08 de janeiro de 2025. Ester Luiza X. Freitas. Agente de Contratação.

Fundo Municipal de Educação de Marzagão-GO
AVISO DE LICITAÇÃO 

 PREGÃO ELETRÔNICO Nº 01/2025
Objeto: Aquisição de MOBILIÁRIO E ELETRODOMÉSTICOS. 
Abertura: 22/01/2025, horário: 08:30hs, local: www.bnc.org.br Retirada 
do Edital: no endereço digital citado, na sede da Prefeitura ou no site: 
www.marzagao.go.gov.br Marzagão, 09/01/2025. 

Sirlana Aparecida Tibúrcio, Gestora do FME.

AVISO DE LICITAÇÃO 
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2025 - SRP

Município de Marzagão, Goiás. Objeto: Aquisição de COMBUSTÍVEIS. 
Abertura: 23/01/2025, horário: 09:00hs, local: Av. Bernardo Sayão, 260, 
Centro, Marzagão, Goiás. Retirada do edital: na sede da Prefeitura, 
www.pncp.gov.br ou no site: www.marzagao.go.gov.br 

Marzagão, 09 de janeiro de 2025. 
Wender Ribeiro Pimentel - Gestor do Executivo

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO MANIFESTAÇÃO 
DE INTERESSE DE CONTRATAÇÃO DIRETA 

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 578/2025
A Câmara Municipal de Posse – GO, torna público aos interessados, 
que nos termos do art. 75, II, § 3º da Lei nº 14.133/2021, estará rece-
bendo de pessoas jurídicas do ramo, por e-mail ou protocolo presencial 
em sua sede, entre os dias 09/01/2025 ao dia 13/01/2025, cotação de 
preços, para dispensa de licitação, pelo menor preço ofertado, para con-
tratação de contratação de empresa especializada em prestação de ser-
viços de Locação e Manutenção dos Seguintes Softwares: Contabilida-
de, Financeiro, Folha de Pagamento, Controle de Frotas, Protocolo, 
Compras, Licitação e Controle Interno para atender as demandas 
da Câmara Municipal, o Termo de Referência, encontra-se disponível 
no site: www.camaraposse.go.gov.br, no campo licitações “dispensa”. 
O e-mail de contato para fins de recebido das cotações é o: camara@
posse.go.leg.br. A contratação será regida pela Lei nº 14.133/2021.

MUNICÍPIO DE CAVALCANTE
CONCURSO PÚBLICO Nº 01/24

EXTRATO DO EDITAL Nº 13
O MUNICÍPIO DE CAVALCANTE - GO, através da Co-
missão Especial de Concurso Público - CECP, nomeada 
pelo Decreto 115/2024, torna público que foi divulgado por 
meio do “EDITAL 13 - REPUBLICAÇÃO DO TEOR DO 
RESULTADO PRELIMINAR DA SEGUNDA ETAPA DO 
CURSO DE FORMAÇÃO DE AGENTE COMUNITÁRIOS 
DE SAÚDE E AGENTES DE COMBATE AS ENDEMIAS 
E EDITAL 12 - REAPRESENTAÇÃO DE DOCUMENTOS 
CANDIDATOS DOS CARGOS DE AGENTE COMUNITÁ-
RIO DE SAÚDE O edital completo e seus anexos estarão 
disponíveis no placar da Prefeitura e nos sites https://
itame.selecao.net.br/informacoes/4/ e www.cavalcan-
te.go.gov.br. Cavalcante, 08/01/25. Silmar Moreira dos 
Santos - Presidente da CECP.

AVISO DE LICITAÇÃO
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, torna público que 
realizará Licitação na modalidade CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA - 
EDITAL Nº 30/2024, com regime de execução de empreitada por preço 
global, e critério de julgamento: menor preço, conforme os dados abaixo 
indicados. Processo Nº.: 202303000398894. Nº da Contratação no SIS-
LOG: 111916.Objeto: Contratação de empresa especializada para execu-
ção da obra de reforma do Fórum da Comarca de Caldas Novas, situado 
na Av. C, 1385, Quadra 1A, S/N, Setor Itagai III, Caldas Novas – GO. Valor 
estimado: R$ 22.538.090,81 (vinte e dois milhões, quinhentos e trinta e 
oito mil, noventa reais e oitenta e um centavos). Prazo limite de apresen-
tação da Proposta: Até a data/horário da sessão pública. Data/Horário 
da sessão pública: 3/2/2025 às 14 horas. (horário de Brasília - DF). 
Endereço eletrônico: https://sislog.go.gov.br (Interessados devem ser 
cadastrados no CADFOR). O fornecedor interessado encaminhará, exclu-
sivamente por meio do sistema eletrônico, a proposta com a descrição do 
objeto e preço ofertado, até a data e horário estabelecidos para início da 
sessão pública. Edital e anexos disponíveis nos sítios: http://www.tjgo.
jus.br/templates/tjgo/licitacao.php https://sislog.go.gov.br e https://
www.gov.br/pncp/pt-br. Informações sobre a contratação – Fone: (62) 
3216-4143. E-mail: secdcontratacoes@tjgo.jus.br. Informações sobre 
o SISLOG - Fone: (62) 3201-8766/8765 - www.sislog.go.gov.br 

LORENA DA COSTA MACHADO 
Presidente da Comissão Permanente de Contratação, em substituição

AVISO DE LICITAÇÃO
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, torna público que 
realizará Licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO - EDITAL Nº 
27/2024, tipo MENOR PREÇO POR ITEM, conforme os dados abaixo 
indicados. Processo nº.: 202409000564172. Nº da Contratação no SIS-
LOG: 111989. Objeto: Contratação de empresa para o fornecimento de 
carregadores de carros elétricos (estações de recarga) para ambientes 
internos e externos, com potência de 7,4 KW, e Conector Tipo 2, incluso 
no quadro de proteção de acordo com as especificações do equipamento, 
para as unidades judiciárias do Tribunal de Justiça do Estado de Goiás. 
Valor estimado: R$ 2.124.971,07 (dois milhões, cento e vinte e quatro 
mil, novecentos e setenta e um reais e sete centavos). Prazo limite de 
apresentação da Proposta: Até a data/horário da sessão pública. Data/
Horário da sessão pública: 22/01/2025 às 14 horas. (horário de Brasília 
- DF) Endereço eletrônico: https://sislog.go.gov.br (Interessados devem 
ser cadastrados no CADFOR). O fornecedor interessado encaminhará, 
exclusivamente por meio do sistema eletrônico, a proposta com a descri-
ção do objeto e preço ofertado, até a data e horário estabelecidos para 
início da sessão pública. Edital e anexos disponíveis nos sítios: http://
www.tjgo.jus.br/templates/tjgo/licitacao.php e https://sislog.go.gov.
br. Informações sobre a contratação – Fone: (62) 3216-4143. E-mail: se-
cdcontratacoes@tjgo.jus.br. Informações sobre o SISLOG - Help Desk: 
Fone: (62) 3201-8766/8765 - www.sislog.go.gov.br 

VINICIUS BALESTRA BAIÃO - Agente de Contratação/Pregoeiro

Agência Brasil

Pela primeira vez em 100 
anos, antas (Tapirus terrestris) 
foram flagradas em vida livre 
no território do estado do Rio 
de Janeiro pelo Instituto Es-
tadual do Ambiente (Inea). O 
animal, que é o maior mamífe-
ro da América do Sul, até então 
considerado extinto na nature-
za fluminense, era encontrado 
somente em instituições de 
proteção à fauna e em pontos 
de introdução na natureza com 
indivíduos nascidos em insta-
lações assistidas.

O flagrante foi feito por meio 
de armadilhas fotográficas dis-
ponibilizadas pela Vale ao Inea, 
por meio de parceria firmada 
em 2020, na qual se desenvol-
vem ações de proteção ecossis-
têmica aliadas à conservação 
da biodiversidade nas áreas de 
abrangência do Parque Estadu-
al Cunhambebe.

Os 108 registros, feitos pelas 
dez câmeras instaladas em uma 
unidade de conservação admi-
nistrada na Costa Verde, flagra-
ram grupos com até três indi-
víduos em uma única captura, 
além de uma fêmea com filhote 
– o que sugere uma população 
bem estabelecida da espécie 
na região. A redescoberta é 
resultado do trabalho de con-
servação da biodiversidade da 
Mata Atlântica, que oferece um 
habitat preservado para a anta 
e outras espécies-chave, como 

a onça-parda (Puma concolor).
“É a primeira vez, em dez 

décadas, que são flagrados, re-
gistrados e monitorados no Rio 
de Janeiro tais animais em total 
vida livre, ou seja, indivíduos 
que não dependeram de ação 
humana direta ou projetos de 
reintrodução de fauna,” diz o 
Inea.

Segundo o secretário de 
Estado do Ambiente e Susten-
tabilidade, Bernardo Rossi, as 
unidades de conservação es-
taduais são responsáveis pela 
proteção direta de quase meio 

milhão de hectares de Mata 
Atlântica no território flumi-
nense. "Em episódios como 
esse, nos certificamos de que 
estamos no caminho certo. 
Essa redescoberta é um marco 
não só para o Rio de Janeiro, 
mas para a ciência", afirmou 
Rossi.

A anta-brasileira é um ma-
mífero terrestre, que pode pe-
sar até 250 quilos e se destaca 
por sua adaptabilidade e im-
portância ecológica, pois po-
tencialmente age como disper-
sora e predadora de sementes, 

o que contribui com a manu-
tenção de seu habitat natural e, 
consequentemente, desempe-
nha papel vital no ecossistema.

Sua capacidade de se mo-
vimentar com facilidade em 
diferentes tipos de terreno, 
incluindo áreas alagadas e en-
costas íngremes, aliada à sua 
habilidade como nadadora, a 
torna bem adaptada a evitar 
predadores.

O último registro do ani-
mal no estado do Rio tinha 
sido feito em 1914, no Parque 
Nacional da Serra dos Órgãos, 

sendo consideradas as princi-
pais causas para seu desapare-
cimento a perda de habitat, a 
caça e exploração desenfreadas 
e a urbanização. Atualmente, 
a espécie encontra-se incluída 
na Lista Vermelha de Espécies 
Ameaçadas como vulnerável.

“Apresentar esses registros 
da anta, após mais de 100 anos 
classificada como extinta no 
estado do Rio de Janeiro, é um 
momento histórico e significa-
tivo. A partir do material cap-
turado pelas armadilhas foto-
gráficas, é possível promover 
estratégias eficazes de conser-
vação e conscientizar a socie-
dade sobre a importância da 
biodiversidade e do fortaleci-
mento dos ecossistemas locais”, 
afirmou o presidente do Inea, 
Renato Jordão.

Parque Cunhambebe
Segundo maior parque do 

estado, o Cunhambebe abran-
ge quase 40 mil hectares de 
áreas naturais protegidas.

Além das ações de proteção 
ambiental, o parque se destaca 
por suas iniciativas consisten-
tes em educação ambiental, 
promovendo uma aproxima-
ção efetiva com as comunida-
des do entorno e incentivan-
do a pesquisa científica. Essas 
ações não apenas fortalecem 
a conservação da biodiversi-
dade, mas também engajam a 
sociedade na valorização e pre-
servação dos recursos naturais.

Consideradas extintas, antas
são vistas no Rio após 100 anos

Último registro do animal no estado foi feito em 1914
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